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Мечтала о «Голосе» — 
и всё сбылось
Шестиклассница из Хорошёвского выступила на детском 
вокальном шоу на Первом 14

У кого лёд, у кого кипяток: 
почему возникают 
проблемы 
с отоплением 5

Сергей 
Собянин: 
в новой школе 
в Сколкове 
дети изучают 
инновацион-
ные 
технологии 
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По кочкам
в экипаже: 
5 вопросов
о конном 
драйвинге
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Дмитрий Брекоткин: 
«То ли я 
гениальный папа, 
то ли папа-пофигист»

Ветврачи из округа 
помогают людям 
и их питомцам 
в зоне СВО 8

Все новости 
округа
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На территории инно-
вационного центра 
«Сколково» откры-

лась школа «Сколка». Уче-
ники с 1-го по 11-й класс 
начали осваи вать здесь не 
только основную школь-
ную программу, но и овла-
девать технологиями ис-
кусственного интеллекта, 
языками программирова-
ния. Они учатся проекти-
ровать элементы роботов и 
космических аппаратов.

Школу построил инвес-
тор, которому город пере-
дал в аренду на 25 лет зе-
мельный участок.

— Это самая уникальная, 
наверное, школа в стране. 
Не только потому, что она 
такая замечательная, про-
сторная, светлая, красивая, 
но и потому, что здесь прак-
тико-ориентированное обу-
чение, когда можно обучать-
ся не просто абстрактно, а 
учиться на жизнен ных при-
мерах — так, чтобы вы мог-
ли применить знания у себя 
дома, на улице, в городе, — 
сказал Сергей Собянин во 
время общения с учащими-
ся «Сколки».

Наставники детей — 
спец иа л ист ы ком па-
ний-резидентов иннова-

ционного центра. Также 
в числе парт нёров школы 
— Роскосмос, «Союзмульт-
фильм», Российский кван-
товый центр и другие ком-
пании.

Например, для экспе-
риментов в школе устано-
вили стереоскопический 
мик роскоп, цифровой ос-

циллограф, спектрофото-
метр и другие устройства. 
В биологической лабора-
тории школьники осваи-
вают современные методы 
выращивания растений. А 
в химической лаборатории 
установлены спектрометр, 
муфельная печь, газоана-
лизатор. На IТ-полигоне 

можно изучать системы ав-
томатизированного проек-
тирования, разрабатывать 
различные приложения.

В школе также созда-
ли арт-студию. Для уче-
ников здесь проводят ма-
стер-классы по дизайну и 
искусству. А в медиасту-
дии научат работать с ви-
део, звуком и фотографией.

В школе сделан атриум 
— большое многоуровне-
вое пространство на 450 
мест с новейшей муль-

тимедийной системой. 
Здесь можно устраивать 
общешкольные меропри-
ятия, ставить спектакли. А 
спортзал даёт возможность 
одновременно проводить 
тренировки и соревнова-
ния по разным видам спор-
та. Кроме того, оборудован 
семиметровый скалодром 
с точками автоматической 
страховки. Первых учени-
ков «Сколка» приняла в 
этом году. Сейчас в школе 
обучаются 360 детей.

В новой школе изучают 
инновационные технологии

Уже 900 тысяч вопросов, 
связанных с жизнью в много-
квартирном доме, удалось ре-
шить благодаря платформе 
«Электрон ный дом». Об этом 
сообщил в своём телеграм-кана-
ле Сергей Собянин, отметивший, 
что исполнилось четыре года с 
момента её создания.

«Всë чаще горожане выбирают 
«Электронный дом» для прове-
дения общих собраний собствен-
ников. Только за последний год 
на платформе прошло свыше 9 
тысяч собраний, — написал мэр. 
— На другой уровень вышло и об-
щение между жильцами. В чат 
«Элект ронного дома» не могут 
попасть посторонние люди».

Собрания 
собственников 
переместились 
в «Электронный 
дом»

На изразце XVI века остались 
следы пальцев гончара

Столичные археоло-
ги передадут в музейный 
фонд 600 артефактов, най-
денных на Тверской ули-
це. Об этом Сергей Собя-
нин сообщил в своём те-
леграм-канале.

«Все они были обна-
ружены в 2022-2023 го-
дах во время исследова-
ния территории, которая 
в XIV-XVII веках входила 
в состав Белого города, а в 
XVIII веке — Камер-Кол-
лежского вала», — напи-
сал мэр.

Археологи работали на 
глубине 3-7 метров. Они 
обнаружили предметы, 
датированные периодом 
от XV до XVIII века. В ос-
новном это фрагменты ке-
рамических сосудов, на-
пример миниатюрной ку-
бышки XVII века. Также 
археологи нашли много 

печных изразцов с расти-
тельным орнаментом. По 
словам Сергея Собяни-
на, особый интерес пред-
ставляют красноглиняные 
печные изразцы конца XVI 
века. На одном из них даже 
сохранились следы паль-
цев мастера-гончара. Сре-
ди найденных артефактов 

— кремень от ружейного 
замка, монеты, ножи и на-
конечники стрел. Специ-
алисты в течение года за-
нимались реставрацией 
находок. Сейчас они при-
водят в порядок металли-
ческие предметы и готовят 
научный отчёт для музей-
ного фонда.
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На глубине 3-7 метров обнаружили предметы, 
датированные периодом от XV до XVIII века

Полосу по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовил Игорь Минаев

Новая дорога 
на юге соединит 
несколько шоссе

Специалисты начали проек-
тировать новую дорогу в ТиНАО 
— от Калужского шоссе до Са-
ларьева. «Она пройдëт между 
Кольцевой автодорогой и трас-
сой Солнцево — Бутово — Вар-
шавское шоссе, параллельно 
магистралям, а также соединит 
между собой Филимонковское 
и Новомихайловское шоссе», — 
написал в телеграм-канале мэр.

Длина двухполосной трас-
сы будет чуть больше 5 км. В 
планах — закончить проекти-
рование до конца следующе-
го года, а ввести дорогу в экс-
плуатацию в 2027-м.

На «Электрозаводскую» вернули 
исторические скульптуры

На станцию метро «Элек-
трозаводская» вернули 
исторические горельефы 
— скульптурные компози-
ции «Путейцы» и «Работ-
ницы Электрозавода». Об 
этом в своём телеграм-ка-
нале рассказал Сергей Со-
бянин. 

85 лет назад в интерье-
ре станции решили обы-
грать соседство с Москов-
ским электроламповым 
заводом. К проектирова-
нию станции приступили 
в 1939 году, в начале войны 
работы прервали, в 1943-м 
возоб новили. Эскизы ком-
позиций сделал известный 
скульптор Георгий Мото-
вилов. Он также оформлял 
станции «Новокузнецкая», 
«Смоленская», «Проспект 
Мира», «Парк культуры», 
«Октябрьская» и «Комсо-
мольская».

«Скульптурные компо-
зиции «Путейцы» и «Ра-
ботницы Электрозаво-
да» были демонтированы 
с пилонов исторической 
платформы Арбатско-По-
кровской линии в середине 
прошлого века и считались 
утерянными. Несколько 
лет назад их обнаружили 
на складе электродепо «Из-
майлово», — написал мэр. 

Одна из частей горелье-
фа  «Путейцы» оказалась 
безвозвратно утраченной. 
Специалистам пришлось 
воссоздавать её по архив-
ным фотографиям. Теперь 
горельефы украшают сте-
ну в переходе между стан-
циями «Электрозаводская» 
Большой кольцевой и Ар-
батско-Покровской линий 
метро.
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«Путейцы» и «Работницы Электрозавода» были 

демонтированы с пилонов и считались утерянными

Здесь дети учатся проектировать роботов и космические аппараты

В здании есть лаборатории, 
медиастудия, атриум
и скалодром

Сергей Собянин пообщался с учениками школы «Сколка»
и их наставниками
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Руслан Фан со 2-го курса факуль-
тета «Агрономия» РГАУ-МСХА 
им. Тимирязева стал одним 

из шести участников реалити-шоу 
«Практиканты».  В течение трёх не-
дель студенты под прицелом камер 
осваивали новые навыки в области 
сельского хозяйства: в лабораториях, 
в ветеринарии, на полях и в агрохол-
дингах. Пятисерийное шоу выходи-
ло на ТНТ и в соцсети «ВКонтакте». 

Девятнадцатилетний Руслан про-
ходил практику в теплице «Елецкие 
овощи» в Липецкой области, в кото-
рой выращивают помидоры, огур-
цы и салат. 

— Участвовать в шоу мне предло-
жили в родной академии и в итоге из 
нескольких студентов выбрали меня. 
В теплице я контролировал показа-
ния датчиков влажности и темпера-
туры, ухаживал за огурцами. Бывало, 
и срывал — похрустеть. Вкусно! Уди-
вило, насколько всё роботизировано 
в этой современной теплице. Проро-
щенный в камере салат по мере роста 
по рельсам переезжает в разные бло-
ки. Меня завораживали эти поля са-
лата, — делится Руслан.

В финале на главной сцене Тими-
рязевской академии ребята показы-
вали профессиональные знания. Рус-
лан занял 2-е место, немного уступив 
студентке Кубанского ГАУ Анастасии 
Ивановой.

По словам Руслана, стать агрономом 
он решил ещё в детстве, когда помогал 
дедушке на даче под Южно-Сахалин-
ском. Признаётся, что после шоу стал 
медийной личностью: его стали узна-
вать на улице, фотографироваться с 
ним, приглашать в подкасты. 

Виктория КАЙТУКОВА

В Дмитровском 
пострадали 
семь человек

Вечером 9 ноября в пя-
тиэтажке на Карельском 
бульваре, 23, корп. 2, начал-
ся пожар. Горела квартира 
на верхнем этаже. Пожар 
ликвидирован на площади 
20 кв. метров. За медицин-
ской помощью обратились 
7 человек.

В результате инциден-
та повреждены несколько 
квартир на 5-м этаже. Жи-
телям пострадавших квар-
тир оказывается вся необ-
ходимая помощь. Жители 
остальных квартир верну-
лись домой, все коммуни-
кации работают в штатном 
режиме.

Причины происшествия 
будут установлены право-
охранительными органами.

Светлана 
РАВЕНСКАЯ

ПОЖАРЫ
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На самокате по 
Ленинградке

Под занавес сезона про-
ката электросамокатов 
новая трагедия: на Ле-
нинградском проспекте, 
у «Большевика», пятнад-
цатилетний подросток по-
пал под автомобиль. Па-
рень ехал по проезжей ча-
сти на электросамокате. 
Подростка госпитализи-
ровали с травмами. Обстоя-
тельства происшествия бу-
дут устанавливать специа-
листы.

Правилами компании, 
которой воспользовал-
ся подросток, запреще-
но брать в аренду самокат, 
если пользователь несовер-
шеннолетний. Вероятно, 
юноша как-то обошёл за-
прет.

Я поддерживаю мнение, 
что электросамокатами 
должны пользоваться со-
вершеннолетние. Это нуж-
но прописать на законода-
тельном уровне, не только в 
правилах аренды, которые 
многие не удосуживают-
ся прочитать. Также хоро-
шо бы знать ПДД: все ведь 
видели самокатчиков, не-
сущихся по встречной по-
лосе, пересекающих двой-
ные сплошные, едущих по 
проезжей части на красный 
сигнал светофора? Прокат-
ный самокат — тяжелей-
ший, зашибить им пеше-
хода проще простого, таких 
случаев множество, но ав-
томобиль намного тяжелее, 
и при столкновении с ним 
сильно рискует здоровьем 
сам самокатчик. В общем, 
надеюсь, парень с Ленин-
градки восстановится, се-
зон проката закончится, а 
в новом будут новые пра-
вила, которые сделают езду 
на электросамокате более 
безопас ной для всех.

С уважением, редактор 
«Севера столицы» 

Анастасия Манукина

А в т о бусы №283 и 
№283к, которые следо-
вали из Молжаниновско-
го района до станции ме-
тро «Речной вокзал», объ-
единены в новый марш-
рут №483. Как сообщили 
в Департаменте транспор-
та, теперь автобус будет 
возить пассажиров из 
посёлков Новоподрезко-
во и Черкизово по трас-
се «Нева», Шереметьев-
скому и Ленинградскому 
шоссе только до станции 

метро «Ховрино» Замо-
скворецкой линии. Рань-
ше маршрут №283 следо-
вал до «Речного вокзала».

— Автобусы на объеди-
нённом маршруте будут 
ходить чаще и регулярнее, 
— отметили в столичном 
Департаменте транспорта. 

Добраться от «Ховри-
но» до «Речного вокзала», 
не спускаясь в подземку, 
можно на автобусах №358 
и №673.

Светлана ДОЛГОВА

На пр. Черепановых, 
54а, завершилось строи-
тельство дома по програм-
ме реновации. 

— Это односекционное 
здание на 119 квартир с 
подземной автостоянкой 
на 88 машин. На первых не-
жилых этажах располага-
ются помещения для кон-
сьержа и колясочные, в бу-
дущем там откроются ма-
газины, сервисы, пункты 
выдачи заказов или другие 
организации, — рассказал 
руководитель столичного 
Департамента градостро-

ительной политики Вла-
дислав Овчинский.

Фасады дома выполне-
ны из навесных стеновых 
панелей, облицованных 
клинкерной плиткой. На 
стенах дома установлены 
корзины для кондицио-
неров, входы в подъезд 
оформлены витражным 
стеклом.

Во дворе высадили дере-
вья, оборудовали детскую 
и спортивную площадки, 
места для отдыха. 

Квартиры будут сданы с 
чистовой отделкой по стан-
дартам программы рено-
вации.

Светлана ДОЛГОВА

Стать агрономом 
Руслан решил 
ещё в детстве, 
помогая дедушке 
на даче

Студент Тимирязевки 
показал класс в агрошоу 
«Практиканты»

Руслан проходил практику в теплице в Липецкой области
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Во дворе есть детская и спортивная площадки

Два маршрута автобусов 
из Молжаниновского 
объединили

В Коптеве построили дом с подземной парковкой 

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru

Не принесли 
очередной 

номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30 
с понедельника 
по пятницу
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Московская город-
ская дума сразу в 
трёх чтениях при-

няла на своём заседании 
закон «О бюджете города 
Москвы на 2025 год и пла-
новый период 2026 и 2027 
годов». 

Расходы 
поделили 
пополам

По словам руководите-
ля Департамента финан-
сов столицы Елены Зябба-
ровой, ресурсы, предусмо-
тренные в бюджете, позво-
лят обеспечить надёжную 
социальную защиту москви-
чей, повышение качества 
услуг, предоставляемых на-
селению, продолжение ре-
ализации планов развития 
городской инфраструктуры, 
а также поддержку развития 
высокотехнологичного и ин-
новационного бизнеса для 
обеспечения технологиче-
ского суверенитета и безо-
пасности.

— Ассигнования на со-
циальную поддержку граж-
дан, на функционирование 
и развитие систем образо-
вания, здравоохранения, 
культуры, спорта и другие 

мероприятия, как и в пред-
шествующие годы, соста-
вят половину расходов го-
родского бюджета, — под-
черкнула она.

По её словам, в новом 
бюджете в полном объёме 
предусмотрены средства 
на выплаты участникам 
СВО и предоставление до-
полнительных мер соци-
альной поддержки их се-

мьям. В том числе выпла-
та ежемесячного пособия 
на каждого ребёнка, осво-
бождение от оплаты до-
школьных учреждений, 
секций, кружков, про-
длёнки и питания в шко-
лах и колледжах, от опла-
ты по договору об обра-
зовании при получении 
среднего профессиональ-
ного или высшего образо-

вания в городских коллед-
жах и вузах, оказание по-
мощи с устройством в дет-
ские сады, школы рядом 
с домом, предоставление 
бесплатного социально-
го обслуживания.

Все льготы 
сохранены 

На следующий год зало-
жены необходимые сред-
ства на оказание мер со-
циальной поддержки жи-
телей города. 

— Это льготы на опла-
ту жилищно-коммуналь-

ных услуг, это бесплатный 
и льготный проезд на обще-
ственном транспорте, обе-
спечение граждан с инва-
лидностью техническими 
средствами реабилитации, 
приобретение путёвок в са-
наторно-курортные учреж-
дения, обеспечение лекар-
ственными препаратами 
льготных категорий граж-
дан. Сегодня мерами соци-
альной поддержки за счёт 
средств городского бюдже-
та пользуется каждый тре-
тий москвич. Это около 4,5 
миллиона горожан, — ска-
зала Зяббарова.

Спикер Мосгордумы 
Алексей Шапошников от-
метил: 

— Нынешний бюджет 
стал третьим свёрстанным 
в условиях беспрецедентно-
го санкционного давления 
со стороны недружествен-
ных государств. Бюджет го-
рода Москвы на 2025 год 
и плановый период 2026-
2027 годов сохраняет пре-
емственность с бюджетами 
прошлых лет и традицион-
но остаётся социальным и 
инвестиционным. 

Заместитель председа-
теля Мосгордумы Люд-

мила Гусева добавила, что 
все социальные обязатель-
ства перед москвичами бу-
дут выполнены, а средств 
на основные программы 
развития выделено больше.

— Это значит, москвичи 
увидят новые зоны отдыха. 
Это значит, будут построе-
ны новые объекты. Только в 
социальной сфере в рамках 
адресной инвестиционной 
программы будет построе-
но свыше 300 объектов со-
циальной инфраструктуры, 
— сказала Гусева.

Игорь 
СИБИРЯКОВ

Больше половины расходов 
пойдут на соцсферу

Мерами соцподдержки 
пользуется 
каждый третий москвич

В столице модернизируют поликлиники по единому московскому стандарту, в их числе — филиал №4 поликлиники №6 на улице Немчинова

Ро
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По маршруту №м54 
от «Верхних Лихобор» 
начали ходить 
электробусы

По маршруту №м54 
между метро «Верхние 
Лихоборы» и железно-
дорожной станцией Ло-
синоостровская в сосед-
нем СВАО начали кур-
сировать электробусы. 
Как рассказали в сто-
личном Департаменте 
транспорта, в будние 
дни на него выходят 17 
таких машин. В совре-
менных моделях элек-
тробусов дизельное то-

пливо не используется 
даже для обогрева са-
лона, тепло вырабаты-
вается за счёт батареи. 
Это позволяет улучшать 
экологию в Москве.

Напомним: маршрут 
№м54 запустили в сен-
тябре, после того как 
началось движение по 
новой дороге, связы-
вающей Дмитровское 
и Алтуфьевское шоссе.

Роман ФЛЕЙШЕР

Возле станции МЦД-3 Петровско-Разумовская 
ограничено движение транспорта

До 23 декабря затруднено движе-
ние на пересечении Дмитровско-
го шоссе и улицы Линии Октябрь-
ской Железной Дороги (ЛОЖД). 
Как пояснили в Департаменте 
транспорта, ограничения связаны 
со строительством новой дороги.

В это время на участке Дмитров-
ского шоссе практически от стан-
ции метро «Петровско-Разумов-
ская» до Линейного проезда по-
следовательно будут перекрывать 
одну-две полосы из шести суще-
ствующих. 

Так, движение по двум полосам 
Дмитровского шоссе в область на 

участке от дома 47 до дома 38, корп. 
1, перекрыто до 21 ноября. А с 22 
ноября до 7 декабря — от дома 38, 
корп. 1, до дома 47 по направле-
нию в центр города.

На весь период строительства 
на участке улицы ЛОЖД от стан-
ции МЦД-3 Петровско-Разумов-
ская до дома 30а на Дмитровском 
шоссе будут закрыты две полосы 
и круглосуточно организовано ре-
версивное движение. Также в раз-
ные периоды будет недоступна для 
движения одна из полос на Локо-
мотивном проезде. 

Светлана ДОЛГОВА

НАВИГАТОР

Мосгордума приняла городской 
бюджет на 2025 год
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С приходом холодов в 
редакцию начали по-
ступать вопросы об 

отоплении. Кто должен за-
платить, если прорвало ра-
диатор? Можно ли поста-
вить индивидуальные те-
плосчётчики в квартире? На 
эти и другие вопросы отве-
тил главный инженер ГБУ 
«Жилищник Дмитровско-
го района» Денис Голубин.

1 Почему топят 
слишком сильно 

или слабо?
Причин, почему в квар-

тире температура ниже нор-
мативных 18 градусов по 
Цельсию или выше 24, в 
основном две. Плохой на-
грев батарей обычно про-
исходит из-за воздушной 
пробки, которая мешает 
нормальной циркуляции 
воды. Воздух надо стравить. 
Делает это слесарь из УК. 
А если температура слиш-
ком высокая, то чаще все-
го проблема кроется в на-
стройке элеваторного узла 
системы отопления в цент-
ральном тепловом пункте, 
где регулируют температу-
ру теплоносителя, который 
попадает в батареи.

В любом случае такими 
проблемами занимается 
управляющая компания. 
Отопление должны нала-
дить в течение суток. Од-
нако если произошла ава-
рийная ситуация, то сроки 
устранения последствий за-
висят от причины поломки.

2 В квартире 
холодно, 

но батареи горячие. 
Может, причина 
в соседней квартире?

Действительно быва-
ет так, что житель поме-
нял батарею и установил 
на ней кран. Соседу жарко 
— он кран поворачивает и 
перекрывает доступ тепло-
носителя дальше по стояку. 
За это нарушение, кстати, 
предусмотрен штраф. Если 
сосед не пускает, УК обра-
щается в суд для получения 
права на доступ в квартиру. 
Но причина того, что жите-
ли мёрзнут, может быть и не 

в отоплении, а в нарушении 
теплового контура подъез-
да из-за поломки или, на-
пример, из-за того, что ку-
рильщики в мороз остав-
ляют окна в подъезде от-
крытыми.

3 Кто платит 
за ремонт 

протёкшей батареи 
или за её замену?

Практически всегда это 
ответственность УК дома. 
Соответственно, замена ра-
диатора тоже за счёт ком-
мунальщиков. Есть только 
две ситуации, когда опла-
чивать неисправную ба-
тарею должен житель: если 
собственник самостоятель-
но ранее поменял батарею, 
не согласовав это с комму-
нальщиками, и если он сам 
повредил радиатор, решив, 
например, на него встать. 
Выяснять причину полом-
ки будет специалист управ-
ляющей компании, после 
того как локализует течь. А 

сделать это должны в тече-
ние получаса после звонка 
в диспетчерскую.

Если мастер составит акт, 
где укажет, что виновен жи-
тель, а собственник с этим 
не согласен, можно обра-
титься в суд, приложив до-
казательства: фото, видео, 
составленный акт, а также 
заключение независимой 
экспертизы.

4 Почему 
за отопление 

одинаковых квартир 
в разных домах 
люди платят разные 
суммы?

Тут две основные причи-
ны. Первая: в подвале одно-
го из домов стоит автома-
тизированный узел управ-
ления (АУУ) отоплением. 
Он регулирует температу-
ру прибывающей воды, и, 
если градус выше нормы, 
прибор его снижает. Бла-
годаря этому уменьшается 
количество потребляемо-

го домом тепла, а значит, 
и снижается оплата.

Вторая причина — инди-
видуальные теплосчётчики, 
установленные в квартире. 
Большинство жителей пла-
тят за отопление по нор-
мативу потребления. А он 
обычно выше фактическо-
го расхода.

Могут быть и другие при-
чины: например, износ 
дома, нарушенный тепло-
вой контур.

5 Можно ли 
поставить 

индивидуальные 
счётчики тепла?

Можно, но далеко не в 
каждом жилом доме, а толь-
ко в том, что был постро-
ен в последние 10-15 лет. 
В старых домах разводка 
системы отопления верти-
кальная, а в новостройках, 
в том числе, в домах, воз-
ведённых по программе ре-
новации, горизонтальная 
либо преду смотрена воз-
можность её обустройства. 
То есть трубы идут под по-
лом. На таких сетях инди-
видуальные счётчики тепла 
установить можно.

Михаил КОФАНОВ

Единый диспетчерский центр 
ЖКХ: (495) 539-5353

Бывает, что житель 
поворачивает кран 
на батарее — ему хорошо, 
а соседи мёрзнут

Се
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На детской 
площадке на 
Дегунинской ул., 3, 

корп. 4, скрипит карусель, 
на ней ржавчина. На горке 
вандальные рисунки, 
заглушки повреждены. 
Дети могут пораниться. 
Когда площадку приведут в 
порядок?

Марина, 
Дегунинская ул.

— Карусель на детской 
площадке по указанному 

адресу отремонтировали 
и покрасили. Надписи с 
горки удалили, заменили 
повреждённые заглушки. 
Детская площадка исправ-
на и безопасна, — сообщи-
ли в ГБУ «Жилищник рай-
она Западное Дегунино».

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района 
Западное Дегунино»: 
Дегунинская ул., 1, корп. 1, 
тел. (499) 488-9954. Эл. почта: 
gby-zd@pnao.mos.ru

Во дворе не 
работают фонари, 
очень темно, 

опасно ходить. Когда 
восстановят освещение?

Галина Дмитриевна, 
Ленинградское ш., 26, корп. 2

— Освещение во дворе 
восстановили. Сотрудники 

устранили короткое замы-
кание. В настоящее время 
освещение работает в штат-
ном режиме, — сообщили в 
АО «Объединённая энерге-
тическая компания».

Маргарита ИВАНОВА

Горячая линия по вопросам 
наружного освещения: 
(495) 587-8758

В 4-м подъезде 
постоянно 
сильный запах 

канализации. Неоднократно 
обращались, но 
безрезультатно. Помогите 
решить проблему.

Галина Ивановна, 
Дубнинская ул., 38, корп. 1

— Сотрудники «Жилищ-
ника» заменили канализа-

ционный лежак в доме по 
указанному адресу, про-
вели уборку, обработку и 
проветривание подвала, — 
сообщили в управе района 
Восточное Дегунино.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Восточное 
Дегунино: ул. 800-летия 
Москвы, 32, тел. (499) 
900-1454. Эл. почта: sao-ur-
vdegunino@mos.ru 

На остановке 
«Улица Линии 
Октябрьской 

Железной Дороги, 10» 
в сторону метро 
«Войковская» нет 
павильона. Очень неудобно 
ждать транспорт. Когда 
восстановят павильон?

Алла Николаевна, 
Дмитровское ш., 59, корп. 1

В ГУП «Мосгортранс» со-
общили, что вопрос монта-
жа павильона на этом оста-
новочном пункте рассмо-
трят в начале 2025 года.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный портал 
Москвы: transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного)

На Дегунинской привели 
в порядок детскую площадку

На Ленинградском шоссе 
восстановили освещение во дворе

На Дубнинской чинили 
канализацию в подвале

Когда восстановят остановочный 
павильон на улице Линии 
Октябрьской Железной Дороги?

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Управляющая компания по требова-
нию Мосжилинспекции срезала навес 
над пожарным входом в подъезд в доме 
2, корп. 2, на улице Полины Осипенко.

Как пояснили в МЖИ, козырёк из сва-
ренного металлического профиля, на-
крытого прозрачным пластиком, управ-

ляющая компания установила на фаса-
де дома без согласования с жильцами.

— В инспекцию обратились местные 
жители, которые посчитали, что такая 
конструкция портит внешний вид мно-
гоэтажки, — сообщили в ведомстве. 

В МЖИ уточнили: управляющая ком-

пания не получила разрешение жите-
лей, хотя такие «улучшения» должны 
быть оформлены через протокол об-
щего собрания собственников. 

Когда незаконный козырёк срезали, 
а фасад вернули в прежнее состояние, 
управляющая компания инициировала 

общедомовое собрание: собственники 
согласились на установку навеса, кото-
рый будет защищать крыльцо пожарно-
го входа от дождя, и оговорили его внеш-
ний вид. Новый навес установят после 
одобрения проекта Мосжилинспекцией.

Светлана ДОЛГОВА

В Хорошёвском районе демонтировали незаконный козырёк 

Почему сосед 
платит за тепло меньше?

Пять популярных 
вопросов о батареях

Все 
новости 

округа ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru
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В единый пункт отбо-
ра на улице Яблочко-
ва ежедневно прихо-

дят десятки добровольцев, 
желающих подписать кон-
тракт с Минобороны. Здесь 
их встречают волонтёры, 
они ответят на все вопро-
сы, расскажут о льготах, 
которые положены семьям 
контрактников. Докумен-
ты оформят в течение дня.

Вместо срочки — 
контракт

Егору (имя изменено) 
18 лет. Ещё недавно он 
учился в политехническом 
институте, но бросил. Как 
поясняет, понял, что авто-
матизация тяжёлой техни-
ки — это не то, чем хотел бы 
заниматься в жизни.

— Я знал, что меня забе-
рут в армию, и решил не от-
сиживаться где-то в части, 
а сразу подписать контракт. 
Так я реально буду прино-
сить пользу стране. Меня 
вообще привлекает про-
фессия военнослужащего 
независимо от рода войск, 
— говорит он.

В детстве Егор занимал-
ся борьбой и знает, что та-
кое выносливость и умение 
преодолеть себя. Уверен, 
что эти качества помогут 
справиться с армейскими 
трудностями.

Родителям о своём реше-
нии ещё не сообщал, позво-
нит уже из части. Надеет-
ся, они поймут его выбор.

Хотел в ПВО
27-летний А лександр 

(имя изменено) знает, что 

такое армия: срочную 
службу служил  в  ПВО. 
Контракт решил подпи-
сать сразу, как только не-
приятель вошёл в Курск. 
Связался со своими друзья-
ми-сослуживцами, кто за-
ключил после срочки кон-
тракт, хотел служить в сво-
ём подразделении, со сво-
ими командирами.

— Но сегодня заключил 
контракт на общих осно-
ваниях. Буду служить там, 
куда отправят, — сказал 
доброволец. — Главное — 
надо любым способом вы-
бить врага с нашей земли. 

По словам Александра, 
коллеги из строительной 
фирмы и старший брат под-
держали его решение, по-
тому что видят, какая об-
становка в стране. А вот 
маму волновать такой но-
востью пока не стал — со-
общит позже.

«Всё 
по-деловому 
строго»

Поддержать боевой на-
строй военнослужащих в 
пункт отбора регулярно 
приезжают артисты и пев-
цы. Недавно его посетил 
заслуженный артист РФ 
Алексей Глызин. Он оз-
накомился с процессом 
оформления документов 
и отметил доброжелатель-
ную атмосферу. 

— Никакого панибрат-
ства. Всё по-деловому 
строго. Обстановка пра-
вильная, чтобы люди пони-
мали, к чему им готовить-
ся. Удивило, что пункт ра-
ботает без выходных, а не-

которые отделы — круглые 
сутки, чтобы успеть обра-
ботать все документы, — 
отметил певец.

Он выступил перед во-
еннослужащими с концер-
том, пожелал им успехов в 
выполнении боевых зада-
ний и слушать своих ко-
мандиров.

Также перед доброволь-
цами выступил певец Ян 
Марти.

— Чувство гордости за 
наших пацанов, поэтому я 
преклоняю свое колено пе-
ред ребятами. Я хочу ска-

зать, что победа за нами и 
это будет очень скоро. Да 
здравствует наша Россия, 
– сказал он.

Певец также отметил, что 
для будущих контрактни-
ков в пункте отбора соз-
даны все условия для ком-
фортного ожидания, а ра-
бота комиссий организо-
вана четко, слаженно и без 
лишней суеты.

Светлана ДОЛГОВА

«Буду служить там, 
куда отправят»

В пункте 
на улице Яблочкова 
добровольцы проходят 
отбор за один день

Перед добровольцами выступил Алексей Глызин
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Певец Ян Марти сказал, что 
гордится нашими военными
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Егор 
занимался 
борьбой 
и знает, 
что такое 
выносливость 
и умение 
преодолеть 
себя
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В «Почте России» по-
сылку для отправки 
теперь можно офор-

мить самостоятельно пря-
мо в отделении, не обраща-
ясь к оператору. Как пояс-
нили в ведомстве, это эко-
номит время и посетителей, 
и сотрудников и за счёт 
этого должно стать мень-
ше очередей. Отправив по-
сылку, наш корреспондент 
выяснил, удобна ли новая 
система.

Индекс помнить 
не обязательно

Понадобилось отправить 
несколько книг родствен-
нику в Екатеринбург. При-
хожу в отделение «Почты 
России» на Новопесчаной. 
Беру талон в элект ронной 
очереди. Минут через пят-
надцать меня вызывают. 

Как выясняется, в оче-
реди я стоял зря. Женщи-
на-оператор говорит, что 
может оформить только от-
правление 1-го класса либо 
посылку, которую адреса-
ту доставит курьер. Но это 
дорого: в пределах 1,5 тыс. 
рублей. Доставка до Екате-
ринбурга по самому низко-
му базовому тарифу обой-
дётся дешевле. Но её я дол-
жен оформить сам. 

— В зале два компьюте-
ра. Заходите на сайт «Почты 
России», действуете по ин-
струкции, — говорит жен-
щина-оператор.

Сажусь за один из ком-
пьютеров в зале. Открываю 
сайт «Почты России», вы-
бираю раздел «Отправить», 
затем «Посылка». В форме 
указываю адреса получате-
ля, отправителя. Индекс в 

обоих случаях, кстати, за-
гружается автоматически. 
Это плюс: я свой-то с тру-
дом помню, не говоря уже 
об индексе родственника 
с Урала.

Нужна 
регистрация 
на сайте

Следом на сайте можно 
выбрать коробку для по-
сылки. Представлены че-
тыре варианта, размеры 
указаны. Но неплохо было 
бы образцы коробок рядом 
с компьютером поставить. 
По размерам объём пред-
ставить сложно.

Вот, кажется, готово. Иду 
к оператору. Женщина тре-
бует с меня трек-номер: без 
него отправить посылку 
она не может.

— У меня нет. А где его 
должны дать? – недоуме-
ваю я. 

— На сайте «Почты Рос-
сии» на завершающем эта-

пе оформления. Номер из 
14 цифр должен появить-
ся на экране, — объясняет 
сотрудница. – Погодите, 
вы на сайте «Почты Рос-
сии» зарегистрированы? 
Без этого, сколько посыл-
ку ни оформляй, трек-но-
мер не получить.

Возвращаюсь к компью-
теру. На регистрацию ухо-
дит пара минут. Указываю 

номер мобильного теле-
фона, адрес электронной 
почты. Потом снова ввожу 
адрес получателя и отпра-
вителя, выбираю коробку. 
Справа на экране появля-
ется тот самый трек-номер. 
Фотографирую его на теле-
фон и, счастливый, бегу к 
оператору. 

— Теперь всё правильно! 
Я ввела трек-номер в нашу 

систему и вижу, что адре-
са, которые вы вводили, в 
ней уже появились. Сейчас 
распечатаем бланк, опла-
тите и отправим, — гово-
рит женщина. 

Можно всё 
сделать дома

По словам оператора, 
возможностью самостоя-
тельно оформлять посылки 
пользуется уже немало лю-
дей. Если посылка упако-
вана, то оператору остаёт-
ся лишь распечатать бланк 
с адресами. Если возника-
ют сложности с оформле-

нием, то сотрудники, ко-
нечно, помогут. Но, как мне 
пояснили в отделении, это 
не должно идти в ущерб об-
служиванию других посе-
тителей. 

При самостоятельном 
оформлении обходится 
дешевле и сама посылка. 
По базовому тарифу за от-
правку до Екатеринбурга я 
заплатил около 700 рублей. 
Если бы посылку оформлял 
оператор, вышло бы раза в 
два дороже. 

Есть нюанс: по моим на-
блюдениям, компьютеры с 
доступом к сайту «Почты 
России» стоят не во всех 

отделениях. Например, на 
поч те на улице Клары Цет-
кин я их так и не нашёл. Так 
что если хотите воспользо-
ваться новой услугой и не 
знаете, есть ли в отделении 
компьютеры, то посылку 
лучше заранее оформить 
дома — на сайте либо че-
рез мобильное приложе-
ние «Почты России». От-
править её, кстати, можно 
из любого отделения Мо-
сквы. Но сделать это нужно 
в течение трёх дней: имен-
но столько действует полу-
ченный после оформления 
трек-номер. 

Роман ФЛЕЙШЕР

Когда все поля заполнены, 
появится трек-номер — 
без него посылку 
не отправят

В «Почте России» начала действовать новая система для отправлений
Посылку оформляем сами
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Я оформил посылку и отправил её из отделения почты на Новопесчаной улице

Требуется сотрудник в редакционный отдел 
городских проблем. Требования: умение раз-
бираться и писать на темы транспорта, ЖКХ, 
строительства и благоустройства, ответствен-
ность, коммуникабельность (наличие лично-
го автомобиля приветствуется). Режим работы: 
удалённо, пять рабочих дней, два выходных. 
Зарплата обсуждается в личной беседе после 
выполнения тестового задания.

Резюме ждём по адресу: 
baken-1307@yandex.ru

Приглашаем 
журналиста 

Новости Север-
ного округа теперь 
можно читать в мес-
сенджере Телеграм. 
Здесь пуб ликуются информа-
ция из вышедшего номера и 
заметки, только что написан-
ные нашими корреспондента-
ми. Тематика прежняя: обще-
ственно-политическая и хо-
зяйственная жизнь Москвы 
и округа, интервью с интерес-
ными людьми, криминальная 
хроника, афиша культурных 
событий. Подписаться на 
наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» 
теперь 
в Телеграме!
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Среди тех, кто нуж-
дается в помощи 
на освобождённых 

территориях в зоне СВО, 
не только люди, но и пи-
томцы. Помочь братьям 
нашим меньшим взялись 
ветеринары Москвы в со-
ставе специального «Гу-
манитарного ветотряда». 
Совместно с фондом «Сле-
ды человека» специали-
сты столичных ветклиник 
совершили уже более 40 
выездов в прифронтовые 
зоны, где прививают, ле-
чат, стерилизуют собак и 
кошек. Присоединиться 
к этому доброму делу мо-
жет каждый.

Одна бабушка 
и 10 кошек

В составе отряда вете-
ринаров-волонтёров из 
очередного гуманитарно-
го рейса только что верну-
лась врач-хирург, житель-
ница дома на Ленинград-
ском шоссе Елена Карпу-
хина. В Северодонецке и 
Алчевске за три дня она 
вместе с коллегами при-
няла 186 четвероногих па-
циентов! Это не первый 
её выезд. Весной и летом 
было ещё два.

— В первый раз я была 
просто шокирована со-
стоянием животных, — 
признаётся Елена. — Они 
прятались вместе с людь-
ми по подвалам или про-
сто неприкаянно бродили 
по разрушенным дворам. 
Истощённые, испачкан-
ные, с букетом болезней, 
среди которых лидирует 
заражение паразитами, — 
говорит ветврач.

По её словам, даже те 
животные, которым по-
счастливилось остаться 
с хозяином, месяцами, а 
то и годами не получали 
ветеринарной помощи. 
Выездному ветеринарно-
му пункту пришлось ра-

ботать круглосуточно.
— Люди с питомцами 

шли и шли, — говорит Еле-
на. — Я была поражена му-
жеством и милосердием 
этих людей. Одна бабуш-
ка сама голодала, но дели-
лась молоком единствен-
ной козы с 10 спасёнными 
ею из подвалов кошками!

Фронтовой пёс 
и попугай

Вся помощь, включая 
сложные хирургические 
операции, оказывается 
бесплатно. Специалисты 
работают подчас в экстре-
мальных условиях: без 
тепла, воды, электри-
чества.

— Мы приехали на 
три дня, а люди здесь 
живут! — продолжа-
ет Елена. — О рабо-
те наших пунктов 
они узнавали из 
обычных бу-

мажных объявлений. Они 
и между собой общаются 
записками: интернет есть 
далеко не везде.

За время работы в соста-
ве отряда у Елены на при-
ёме были не только десят-
ки домашних собак и ко-
шек, но и фронтовой пёс, 
работающий на размини-
ровании, а также попугай, 
чудом уцелевший в таких 
условиях.

Нужны 
медикаменты 
и корма

Для следующих мис-
сий ветеринарам нуж-
ны медикаменты, лечеб-

ные и простые корма для 
животных, одноразовые 
впитывающие пелёнки, 
поводки, намордники. 

Обратиться, если вы ве-
теринар и готовы принять 
участие в очередной мис-

сии, можно через фонд 
«Следы человека».

Ольга 
СОКОЛОВА

Фонд «Следы человека»: 
следычеловека.рф

Подчас 
приходилось 
лечить без 
тепла, воды, 
электричества

Спасают животных 
в зоне СВО

Жители САО откликну-
лись на публикации в ру-
брике   Помоги  другому»  
в сентябре-октябре.

Несколько человек переда-
ли помощь в благотворитель-
ный фонд «Гольфстрим», ко-
торый поддерживает жите-
лей ЛНР, ДНР, пригранич-
ных областей.

— Увидела материал в га-
зете и не смогла не отклик-
нуться. Собрала, что смог-
ла и что посчитала нужным: 
средства гигиены, тёплые 
вещи. Ещё положила сумоч-
ки, ведь люди покинули свои 
дома и им некуда класть до-
кументы, — сказала житель-
ница САО, которая предпоч-
ла не называть себя.

Наши читатели помог-
ли бойцам, находящимся в 
зоне СВО, через благотво-
рительный фонд «Храни-
тели добра». По словам ру-
ководителя фонда Марга-
риты Федоренко, один пен-
сионер передал тонометр 
для госпиталя, женщина 
привезла вещи и продукты.

— Несколько человек 
пришли плести сети, ска-
зав, что прочитали мате-
риал в газете. Ещё пару че-
ловек позвонили и собира-
лись прийти. Откликну-
лись и те, кто готов передать 
гуманитарную помощь, — 
рассказала Светлана Ново-
жилова, координатор во-
лонтёров движения «Сети 
для СВОих», которые пле-
тут маскировочные сети на 
«Войковской».

Затронул наших читате-
лей и материал о благотво-
рительном фонде «Дорога 
жизни», который помогает 
детям-сиротам.

— Трое человек заинте-
ресовались фондом и по-
звонили. Мужчина привёз 
детское питание, одна жен-
щина заинтересовалась 
работой круглосуточной 
няни в больницах, написа-
ла на почту, — рассказала 
руководитель программы 
«Брошенные дети в боль-
ницах» Мария Саморукова.

Анна ФОМИНА

БФ «Гольфстрим»: 
golfstreamfond.ru.
Телеграм-канал 
БФ «Хранители добра»: 
@hraniteli_dobra.
Движение «Сети для СВОих»: 
8-977-020-1402, Светлана.
БФ «Дорога жизни»: 
doroga-zhizni.org

РЕЗОНАНС

Наши 
читатели 
помогают 
бойцам 
и беженцамВетеринар из CАО стала волонтёром 

на освобождённых территориях

За три дня 
гуманитарного 

рейса Елена 
с коллегами 
приняли 186 
четвероногих 

пациентов

Не принесли очередной номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого контакт-центра редакции 

(499) 647-6828 
с 10.00 до 17.30 

с понедельника по пятницу
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Онкологический диа-
гноз, поставленный 
ребёнку, делит жизнь 

семьи на «до» и «после». По-
стоянные больницы и реа-
билитация, жизнь в напря-
жении и тревоге. На помощь 
приходят благотворитель-
ные сообщества. Например, 
благотворительный фонд 
«Одна жизнь» поддержи-
вает детей с тяжёлыми за-
болеваниями — онкологи-
ей, сложными генетически-
ми и иммунными недугами. 
Стать другом и партнёром 
сообщества может каждый.

Нужна повторная 
операция

— Известие о тяжёлой бо-
лезни ребёнка — это тяже-
лейший удар для близких, 
— говорит президент фонда 
Елена Ким. — Бывает, что 
семья даже распадается под 
грузом проблем. Фонд спо-
собен хотя бы в малой мере 
облегчить тяжесть, свалив-
шуюся на родителей.

За семь лет существова-
ния фонд помог десяткам 
маленьких пациентов.

Сейчас помощь очень 
нужна тринадцатилетне-
му Мовлюду Абдулаеву. У 
мальчика большая бета-та-
лассемия, тяжёлая форма. 
Ему показана повторная 
трансплантация костного 
мозга из-за рецидива за-
болевания.

— Необходимы лекар-
ственные препараты ран-
него посттрансплантаци-
онного периода, — гово-
рит Елена. — Эти лекарства 
в отличие от самой опера-
ции и пребывания в боль-
нице не предоставляются 
бесплатно.

Помимо лекарств, кур-
сов реабилитации, детям с 
тяжёлыми недугами всегда 
нужны подгузники, сред-
ства для ухода за лежачими 
больными, влажные сал-
фетки и полотенца.

100 миль 
по паркам

Друг фонда, меценат, тре-
нер по триатлону Пётр Его-
ров решил привлечь внима-
ние к проблеме Мовлюда 
и других больных ребят. В 
начале ноября он организо-
вал марафонский забег на 
100 миль по зелёным зонам 
Москвы, в том числе Тими-
рязевскому парку.

— Зелёное кольцо Мо-
сквы — это 100 миль, или 
160 километров, по основ-
ным паркам столицы с ми-
нимальными связками по 
улицам, — пояснил Пётр 
Егоров. — Я собирался про-
бежать это расстояние за 
1,5 суток и поставить лич-
ный рекорд, но помешала 
травма, полученная нака-
нуне. Личный рекорд я не 
поставил, зато меня под-
держали единомышленни-
ки: мы разделили дистан-
цию на части, бежали её как 

эстафету. А я на этот раз 
помогал как организатор.

Расскажите 
о фонде 
в соцсетях

Желающие помогать, по 
словам Елены, фонду очень 
нужны.

— Можно устраивать 
для ребят мастер-классы, 
праздники, отвозить гру-
зы на машине в реабили-
тационные центры, — го-
ворит она. — Немаловаж-

но рассказывать о фонде 
на своих страницах в соц-
сетях. Нужны и те, кто на 
общественных началах по-
может вести соцсети фонда.

Подгузники, пелёнки, 
средства гигиены можно 
принести в офис фонда 
(обязательно надо предва-
рительно созвониться) или 
заказать доставку.

Ольга СОКОЛОВА

Адрес фонда: Сходненский 
туп., 4, офис 211. Тел. (495) 
162-6672. Сайт: odna-zhizn.ru 

Посвятил 
марафон 
больным 
детям

Пётр Егоров привлекает внимание к нуждам детей с помощью марафонов
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Атлет организовал 
благотворительный забег 
по Зелёному кольцу 
Москвы

Для 
бездомных 
собирают 
тёплые 
вещи

Благотворительная 
организация «Ночлеж-
ка», расположенная на 
Бумажном проезде, со-
бирает сезонную оде-
жду для подопечных.

По словам пресс-се-
кретаря организации 
Нины Амбросимовой, 
в «Ночлежке» бездом-
ных кормят, обогрева-
ют, помогают им с до-
кументами, работой, 
оформлением инва-
лидности, пособий, с 
устройством в интер-
наты, в поиске род-
ственников и отъезде 
домой. Также оспари-
вают незаконные сдел-
ки с недвижимостью и 
защищают права лю-
дей без дома и реги-
страции.

— За 34 года рабо-
ты у «Ночлежки» мно-
жество спасённых су-
деб. Например, 59-лет-
няя Ольга с травмати-
ческой потерей памяти 
попала на улицу после 
того, как умер её муж. 
Она не помнила, как её 
зовут, где жила до того, 
как приехала в Москву. 
Соцработники и юри-
сты помогли подать ей 
заявление об установ-
лении личности, вос-
становили документы, 
— рассказала Нина Ам-
бросимова.

С началом холодов 
«Ночлежка» просит 
приносить для без-
домных тёплые вещи 
(можно бывшие в упо-
треблении, но без де-
фектов и пятен): зим-
нюю мужскую обувь, 
женскую и мужскую 
верхнюю одежду, муж-
ские джинсы и свите-
ра, термобельё. Также 
необходимы термо-
сы, термокружки, но-
вое нижнее бельё и но-
ски, рабочие мобиль-
ные телефоны, заряд-
ки и наушники. Здесь 
также будут рады во-
лонтёрам, для этого 
нужно заполнить анке-
ту на сайте благотвори-
тельной организации.

Виктория 
КАЙТУКОВА

Адрес «Ночлежки»: 
Бумажный пр., 2/2, стр. 2. 
Сайт: moscow.homeless.ru

ПОДДЕРЖИМ!

Давайте поможем друг другу!
Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то помогли вы, напишите нам 
об этом. Есть ещё много людей, которым нужна помощь! Присылайте письма 
на электронный адрес: dobroedelo@zbulvar.ru (в теме укажите: «Север столицы»)

Фонду нужны 
волонтёры, 
чтобы устраивать 
для ребят мастер-
классы, праздники
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Подменил гаджет 
в Войковском

Сотрудник маркетплей-
са из Войковского заявил в 
полицию, что кто-то подме-
нил новые беспроводные 
наушники стоимостью 16 
тыс. руб лей на подержан-
ные и неисправные той 
же марки. Оперативники 
задержали на улице Мусы 
Джалиля 34-летнего муж-
чину. Тот признался поли-
цейским, что забрал свой 
заказ, а вскоре оформил 
возврат в пункте выдачи 
с претензией, что наушни-
ки сломаны и не работают, 
заменив при этом их на не-
рабочие той же марки. В 
квартире мужчины изъяли 
похищенное, которое вер-
нут продавцу. Возбуждено 
уголовное дело по статье 
«мошенничество». 

Попался 
с героином 
в Тимирязевском

Оперативники на Красно-
студенческом проезде за-
держали 48-летнего мужчи-
ну, подозреваемого в про-
даже наркотиков. Раньше 
он уже был судим за анало-
гичное преступление. Задер-
жанный под видом прогул-
ки с собакой делал тайни-
ки с закладками. В тот день 
он успел сделать четыре за-
кладки, в кармане его курт-
ки было ещё 30 свёртков с 
веществом. Экспертиза по-
казала, что это героин. По-
дозреваемому грозит до 20 
лет лишения свободы.

Светлана 
РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА

Столичные следовате-
ли раскрыли нападе-
ние на девушку, ко-

торое было совершено но-
чью в 2010 году в подземном 
переходе на Бутырской ули-
це. Корреспондент «Севера 
столицы» узнала подробно-
сти расследования.

Разозлился 
из-за отказа 
знакомиться

В мае 2010 года во втором 
часу ночи домой возвраща-
лась 22-летняя Ирина (имя 
изменено). Её путь лежал 
через подземный переход 
на Бутырской улице возле 
метро «Савёловская». 

— В переходе дорогу ей 
преградил нетрезвый муж-
чина, который хотел позна-
комиться и попросил номер 

телефона. Девушка отве-
тила отказом и поспеши-
ла дальше. Но назойливый 
ухажёр не отставал, — со-
общили «Северу столицы» 
в Савёловском межрайон-
ном следственном отде-
ле Следственного управ-
ления по САО ГСУ СК РФ 
по г. Москве.

Ирина ещё раз сказала, 
что не собирается знако-
миться и торопится до-
мой, но такой ответ не 
понравился прохожему, 
он разозлился и напал на 
беспомощную девушку. 
Схватил её и попытался 
раздеть, но Ирина стала 
отбиваться. 

Спас 
коммунальщик

Сопротивление не понра-
вилось гуляке, он прижал 
девушку к стенке и стал бить 
её кулаками. Вырвал из рук 
сумку и забрал оттуда мо-
бильный телефон, плеер и 
200 рублей. Крики постра-
давшей услышал сотрудник 
коммунальной службы, за-
шёл в переход и поспешил 
к ней. Увидев прохожего, 
«боксёр» убежал.

Перепуганная девушка 
плакала и дрожала. Её поч-
ти до дома проводил ком-
мунальщик, а родные, уви-

дев кровь и ссадины, тут 
же вызвали скорую, а по-
сле пострадавшая заявила 
в полицию. Возбудили уго-
ловное дело. Был составлен 
фоторобот подозреваемого 
и опрошены жители в окру-
ге. Однако тогда это не дало 
результатов, и долгое вре-
мя преступление остава-
лось нераскрытым.

«На меня что-то 
нашло»

К этой истории верну-
лись спустя 14 лет. Сотруд-
ники уголовного розыска, 
следователи и криминали-

сты вновь проанализиро-
вали материалы, ещё раз 
тщательно проверили со-
бранные доказательства. К 
подозреваемому привёл мо-
бильный телефон, которым 
он успел воспользоваться.

— Благодаря современ-
ным технологиям удалось 
отследить, что телефон по-
страдавшей после случив-
шегося включали и он ра-
ботал с сим-картой 44-лет-
него жителя столицы, — 
говорят в Савёловском 
межрайонном следствен-
ном отделе.

Следователи выехали за 
подозреваемым мужчи-
ной в Ялту, где он отды-
хал с женой. Когда за ним 
пришли, он был в шоке: не 
ожидал, что его найдут спу-
стя столько лет. 

— В ходе допроса мужчи-
на признал свою вину, с его 
участием была проведена 
проверка показаний на ме-
сте, — говорят следователи.

Подозреваемый расска-
зал, что в ту ночь выпивал 
после работы с приятелем. 
Когда они разошлись, спу-
стился в переход, заметил 
девушку — и «на него что-
то нашло». Пострадавшая 
опознала нападавшего. 
Мужчине предъявлено об-
винение в грабеже и в поку-
шении на насильственные 
действия сексуального ха-
рактера, ему грозит шесть 
лет лишения свободы.

Светлана РАВЕНСКАЯ

Выследили по сим-карте

Мужчина признал свою вину и рассказал, как всё было, на месте происшествия — в подземном переходе
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Пожилая жительница района За-
падное Дегунино Светлана Ивано-
ва рассказала редакции о том, как 
она столкнулась с мошенниками. 
«Мне пришло уведомление из бан-
ка о поступлении на счёт 1 тысячи 
рублей. Затем позвонила девушка, 
представилась сотрудницей банка 
и сообщила, что мне одобрен кре-
дит, а деньги являются авансом. Я 
не планировала оформлять кредит, 
о чём ей и сообщила. Тогда девушка 
сказала, что переведёт меня на дру-
гого сотрудника. В трубке заиграла 
мелодия, и уже мужской голос ска-
зал, что нужно назвать ему четыре 
цифры из СМС-сообщения, кото-
рое тут же поступило мне на теле-
фон. Я испугалась и бросила труб-
ку. Что мне теперь делать?» — спро-
сила пенсионерка. 

По словам эксперта Банка Рос-
сии Татьяны Постниковой, жи-
тельница САО могла стать жерт-
вой мошенников. 

— Назвав код, человек либо 
подтвердит оформление реаль-
ного, но ненужного ему кредита 
на своё имя, либо даст преступ-
никам доступ в «Личный каби-
нет» мобильного банка или гос-
услуг, — поясняет она.

За последнее время специали-
сты зафиксировали несколько 
вариантов мошеннических схем 
с якобы случайным переводом. 
Иногда человека просят пере-
вести «ошибочно» зачисленную 
сумму на другие реквизиты и даже 
предлагают оставить часть денег 
себе. Это называется дроппин-
гом: злоумышленники у кого-то 
выманивают деньги и «отмыва-
ют» их через счета посторонних 
людей. Согласившись на возна-

граждение, человек станет со-
участником преступления.

— Бывали случаи, когда мошен-
ники имитировали перевод, сооб-
щение о зачислении денег прихо-
дило не из банка, а с подменного 
номера. Дальше злоумышленни-
ки требовали вернуть им сумму, 
которой на счету и не было, — рас-
сказывает эксперт Банка России. 

Если вы не знаете, кто перечис-
лил вам деньги, следует обратить-
ся в свой банк, запросить выписку 
по счёту и узнать, от кого пришёл 
платёж. Получить информацию 
можно лично либо на горячей ли-
нии банка, номер которой указан 
на оборотной стороне вашей кар-
ты. Если выяснится, что деньги 
действительно пришли к вам по 

ошибке, надо сообщить об этом 
в свой банк. Отправителю также 
следует обратиться в свой банк, а 
вовсе не к получателю.

— Обычно банк переводит 
деньги обратно в течение не-
скольких часов, — говорит Та-
тьяна Постникова. 

И ни в коем случае нельзя ве-
рить словам о том, что ждать воз-
врата придётся долго, а деньги 
нужны сейчас.

Эксперт напоминает, что тра-
тить средства, полученные в ре-
зультате перевода по чьей-то 
ошибке, не стоит. В статье 1102 
Гражданского кодекса это назы-
вается неосновательным обога-
щением, и деньги следует вернуть.

Евгений БАКИН

«Назовите код из СМС»

Татьяна 
Постникова, 
эксперт 
Банка России

ФИНАНСЫ

Специалисты зафиксировали несколько вариантов 
мошеннических схем с якобы случайным переводом
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Следователи выехали 
за подозреваемым 
мужчиной в Ялту, 
где он отдыхал с женой

В Савёловском раскрыли нападение на девушку,
которое произошло 14 лет назад
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Спрос на покупку жилья в 
столичных новостройках 
за год сократился почти на 

четверть, покупатели чаще ста-
ли искать квартиры на вторич-
ном рынке или в Подмосковье, 
но и там ажиотажных покупок 
не наблюдается. «Север столи-
цы» изучил мнения экспертов о 
том, что происходит сегодня на 
рынке недвижимости.

В Подмосковье 
пока дешевле 

П о  д а н н ы м  а г е н т с т в а 
«ИНКОМ-Недвижимость», после 
отмены массовой льготной ипоте-
ки на рынке начался застой. Лю-
дей, которые приобретали квар-
тиры для сохранения или при-
умножения сбережений, стало 
существенно меньше. К приме-
ру, число желающих купить жи-
льё в новостройках Москвы и так 
сократилось на 26% за год, а ин-
терес покупателей к студиям и 
однокомнатным квартирам сни-
зился более чем на треть. 

— Если при низких ипотечных 
ставках квартиры в новостройках 
нередко покупали про запас, то 
сейчас практически только при 
необходимости. Из-за этого за 
год доля однушек и студий в об-
щем объёме проданного нового 
жилья сократилась с 75 до 40%, 
— говорит эксперт агентства Ва-
лерий Кочетков.

В пресс-службе агентства 
ЦИАН отмечают: даже на фоне 
сокращения спроса цены на но-

востройки пока снижаться не спе-
шат. Из-за этого интерес покупа-
телей смещается в сторону Под-
московья, где стоимость жилья 
ниже. 

— Тренд на перераспределе-
ние спроса в сторону областных 
новостроек будет развиваться по 
крайней мере в IV квартале этого 
года, — поясняют в пресс-служ-
бе агентства. 

На вторичке 
тоже застой

Стоит отметить, говорят в 
агентстве «Индикаторы рын-
ка недвижимости», что на рын-
ке вторичного жилья в Москве 
также пока застой.

— Весомая часть покупателей, 
около 30%, приходят на вторич-
ный рынок с ожиданием очень 
больших скидок. Это люди с жи-
выми деньгами в кармане, имею-
щие полные суммы для приобре-
тения жилья, которым не нужна 
ипотека. Они готовы тут же вый-
ти на сделку и хотят, чтобы к ним 

проявили уважение, особенно це-
ной, — отмечает эксперт компа-
нии Олег Репченко. 

Но средняя скидка по итогам 
торга составляет всего 3-5%, и ни-
какого сигнала к снижению цен 
на вторичное жильё нет. 

Но, по мнению Олега Репчен-
ко, может случиться так, что 
цены продержатся на нынеш-
нем уровне полгода или год и 
пойдут вниз.

Дешевле всего 
в Молжаниновском

По словам риелтора и жителя 
района Ховрино Ильи Слуцко-
го, цена «квадрата» в квартирах 

САО за прошедший год не силь-
но изменилась:

— В среднем с ноября 2023-го 
стоимость метра выросла на 1-4%. 
Это очень скромный рост, тем бо-
лее на фоне инфляции, которая, 
по официальным данным, уже 
достигает 8% и более. 

Сегодня в САО продаётся око-
ло 8 тысяч квартир как в ново-
стройках, так и на вторичном 
рынке. Самая дешёвая однуш-
ка, за 6,8 млн рублей, площа-
дью 35 кв. метров расположе-
на в Молжаниновском районе 
— в ЖК на Ленинградском шос-
се. В нём же продают самую до-
ступную двушку площадью 
34,6 кв. метра за 7,9 млн рублей. 

— Как это всегда бывает в Мо-
скве, верхняя планка стоимости 
практически ничем не ограниче-
на. На фоне уже перечисленных 
предложений выделяется однуш-
ка в доме на Хорошёвском шоссе. 
За жильё площадью 38 квадрат-
ных метров хозяин хочет пример-
но 40 миллионов рублей, — рас-
сказывает Илья Слуцкий. 

Он тоже отмечает, что пока про-
давцы снижать цены не готовы: 
они верят в сокращение ставки 
Центробанка и в возвращение 
времён, когда столичные квар-
тиры раскупали как горячие пи-
рожки. 

Олег 
ДАНИЛОВ

Самая дорогая 
однушка 
продаётся 
в Хорошёвском 
районе 
за 40 миллионов

Продавцы 
вцепились 
в цены
Покупатели квартир напрасно 
рассчитывают на большие скидки
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Стоит ли родителям вол-
новаться из-за виру-
са Коксаки, который 

сейчас на слуху, «Северу сто-
лицы» рассказала врач-пе-
диатр с тринадцатилетним 
стажем Халида Гулиева из 
медицинского центра на Се-
лигерской улице.

Не путать с ветрянкой
Самый характерный признак 

Коксаки — это пузырьки на ладо-
нях, стопах и во рту.

— Во рту они довольно болезнен-
ные, поэтому дети часто отказыва-
ются от еды или просят мороженое, 
потому что оно холодное и снима-
ет неприятные ощущения, — гово-
рит врач. — За два-три дня до появ-
ления пузырьков у ребёнка может 
подниматься высокая температу-
ра, начаться конъюнк тивит, боль 
в горле. Поэтому многие родите-
ли сначала думают, что это ОРВИ. 
А бывает, что болезнь начинается 
сразу с пузырьков.

Пузырьки при Коксаки напоми-
нают пузырьки при ветрянке.

— В моей практике был случай: у 
пятилетней девочки было три пу-
зырька на левой ладони и четыре 
на правой — и всё. Но ПЦР-тест 
показал, что это именно Коксаки. 
Температуры не было, девочка была 
бодра и весела, — вспоминает врач.

Дети до 10 лет
По словам Халиды Гулиевой, 

чаще всего вирусом Коксаки бо-
леют дети до 10 лет. 

— Это энтеровирусная инфек-
ция, передаётся от человека к че-
ловеку воздушно-капельным пу-
тём, через грязные руки, предметы 
быта, немытые продукты, инфици-
рованную воду. А дети хуже соблю-
дают гигие ну, поэтому вероятность 
заболеть у них выше. Подростки и 
взрослые заболевают редко, но они 

могут быть бессимптомными носи-
телями инфекции, — отмечает врач. 

Группа на карантине
Если в группе детского сада 

или в школьном классе есть 
подтверждённый диагноз виру-
са Коксаки у кого-то из детей, то 
ребёнок во время болезни должен 

находиться дома. А контактные 
дети без признаков болезни про-
должают ходить в школу или сад, 
но их изолируют от других детей 
на карантин.

— Если это группа детского сада, 
то она будет работать, но логистику 
нужно выстроить так, чтобы груп-
па не пересекалась с другими груп-
пами. Медработник должен прове-
рять детей каждый день. И если до 
окончания срока кто-то заболеет, 
карантин продлевается. То же са-
мое в классе, — отмечает педиатр. 

Виновата Турция?
Многие считают, что вирус Кок-

саки — специфика Турции, но это 

не так. Его назвали в честь Кок-
саки — города в штате Нью-Йорк, 
где вирус выявили в 1948 году.

— Как любая энтеровирусная 
инфекция, Коксаки любит теп-
ло и влагу. Всплеск заболеваемо-
сти обычно происходит в тёплое 
время, пик — это июль и август. 
Этим вирусом можно заразиться, 
например, и в Сочи, и в Геленджи-
ке, — отмечает врач. — В этом году 
вспышки заболеваемости прои-
зошли довольно поздно — осенью. 
Скорее всего, это связано с тем, что 
в октябре были каникулы, многие 
семьи отправились на турецкие 
курорты. А там свою роль сыгра-
ли грязная вода и недостаточная 
обработка фруктов.

Как защититься
Защититься от вируса можно, 

соблюдая правила гигиены.
— Нужно мыть руки после туале-

та, перед едой и её приготовлением. 
Следить, чтобы ребёнок не клал в рот 
пальцы и несъедобные предметы, — 
говорит врач. — Лекарства от Кокса-
ки нет, лечение симптоматическое: 
если высокая температура — сбива-
ем, зудят пузырьки — мажем успо-
каивающими препаратами. Симп-
томы обычно проходят за 10 дней.

По мнению врача, курортный 
сезон заканчивается, поэтому мас-
совых случаев заражения вирусом 
Коксаки быть не должно.

Ольга КАЛИНКИНА

Многие считают, 
что вирус 
Коксаки — 
специфика 
Турции, 
но это не так

Пациенту флагманского 
центра больницы им. Ве-
ресаева, которая находится 
на Лобненской улице, од-
новременно восстановили 
три клапана сердца.

По словам заведующе-
го хирургическим отделе-
нием Василия Терещенко, 
проводившего операцию 
вместе с бригадой врачей, 
60-летний больной посту-
пил в больницу с жалоба-
ми на приступы удушья. 
Он не мог лежать на спи-
не и спал полусидя. У него 
выявили эндокардит — по-
ражение клапанов сердца и 
врождённый порок сердца. 

— Ситуация была ослож-
нена тем, что больной в те-
чение нескольких месяцев 
самостоятельно лечил вос-
паление лёгких, не обра-
щался к врачам. В итоге 
инфекция распространи-
лась по всему организму, 
поразила три из четырёх 
клапанов и даже успела 
дойти до головного мозга. 
Медлить было нельзя, ина-
че человеку грозили ин-
сульт, инфаркт или острая 
ишемия органов и конеч-
ностей. Хирургическая 
операция продолжалась 
четыре часа: в условиях ис-
кусственного кровообра-
щения больному заменили 
два клапана на протезы и 
сделали пластическую ре-
конструкцию третьего кла-
пана, — рассказал Василий 
Терещенко.

Врач также добавил, что 
пациента выписали через 
две недели после того, как 
полностью освободили ор-
ганизм от инфекции.

Виктория КАЙТУКОВА

На Лобненской 
пациенту 
восстановили 
три из четырёх 
клапанов 
сердца

Врач из Бескудниковского рассказала, как избежать заражения 
энтеровирусом

Коксаки: палец в рот не клади
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Халида Гулиева,
врач-педиатр 
с тринадцатилетним 
стажем 
из медицинского 
центра 
на Селигерской улице
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Конный драйвинг — со-
ревнования конных 
экипажей — сравни-

тельно недавно появился в 
России и пока только на-
бирает популярность в на-
шей стране. Подробно  о  
драйвинге рассказала ма-
стер спорта, чемпионка Рос-
сии, жительница дома на 3-й 
Радиаторской улице Анна 
Арсентьева.

1 Как зародилось 
это направление?

— Родина конного драй-
винга — средневековая Ев-
ропа, — рассказывает Анна. 
— Это искусство фельдъ-
егерей, почтальонов и во-
обще всех тех, кому надо 
было максимально быстро 
попасть из точки А в точку Б. 
Улицы средневековых горо-
дов — узкие, извилистые, и 
надо было мастерски управ-
лять экипажем, чтобы слу-
жить на такой службе.

Экипаж для драйвинга 
— легкая четырёхколёсная 
повозка, оснащённая тор-
мозами, запряжена одной 
лошадью, парой или чет-
вериком. Но в России со-
ревнуются только одиноч-
ные запряжки. Команда: 
драйвер (водитель) и грум 
(штурман). 

Сами соревнования про-
ходят в три этапа. Первый 
— дрессаж, аналог выезд-
ки. Тут оценивают выез-
женность и послушание 
лошади. Второй — паркур. 
На дистанции выставле-
на трасса, она обозначе-
на конусами с шариками 
на верхушках. Задел ко-
нус, шарик упал — получи 
штраф. Тут оценивают ма-
стерство управления экипа-
жем. И третий этап — мара-
фон: гонка по пересечён-
ной местности с лабирин-
тами. Трасса вроде улочек 
средневекового города. Тут 
оценивается слаженность 
всей команды (драйвер, 
грум и лошадь). Все эта-
пы оцениваются по сум-
ме штрафных очков.

— У нас-то трассы отно-
сительно ровные, — говорит 
Анна. — А в Европе, когда 

мы туда на соревнования ез-
дили, были и водные пре-
пятствия, и узенькие мо-
стики, и горы.

2 Насколько 
безопасен 

такой спорт?
Драйвингом в группе 

Анны занимаются дети с 
8-10 лет. По её словам, па-
дения тут случаются реже, 
чем в других конных дис-
циплинах. Хотя всякое бы-
вает, недаром говорят: «Не 
падал — не конник».

— Помню, на тренировках 
на неровной трассе в поле 
или если лошадь «подыгра-
ет», малыш порой так и но-
ровит вылететь за борт эки-
пажа, только успевай ловить 

его за шиворот и возвращать 
на сиденье. Ведь на трени-
ровке в экипаже всегда ря-
дом с ребёнком тренер, — 
вспоминает она.

Постепенно у спортсмена 
вырабатываются отменная 
реакция и чувство габари-
тов. Как и в автомобиле, тут 
контакт с «одной лошадиной 
силой» — только управле-
ние  управление вожжами 
и тормозами.

3 А если лошадь 
отказывается 

преодолевать 
препятствие?

— Как-то я ехала в эки-
паже за грума, на марафоне 
дело было, — рассказывает 
мастер. — И перед водной 

преградой лошадь заарта-
чилась — и ни в какую. Я 
и спрыгнула, подбежала… 
Бреду в ледяной воде по ко-
лено, тяну лошадь за собой. 
Потом сели, поехали… И по-
лучили штраф.

Слезать можно, но за это 
штрафуют. Так что спор-
тсмены выбирают: или 
штраф, или сойти с дис-
танции.

4 Придется ли 
ухаживать 

за лошадью, убирать 
за ней, запрягать?

— Всеми навыками ухода 
за лошадью надо овладеть, — 
заверила Анна. — Мои вос-
питанники и сами лошадь 
почистят, соберут (запря-
гут), и разотрут её после за-
езда, и отшагают, и попоной 
при необходимости укроют. 
Я им даже задание даю: раз-

беру всю упряжь на ремеш-
ки, а они на время собира-
ют. У продвинутых драйве-
ров на Западе есть коново-
ды, они за них все делают. А 
наши, русские, — всё сами. 
С детства.

5 Драйверы 
выступают 

на своих лошадях?
В России обычно высту-

пают на клубных, бывает, и 
на собственной.

— Когда мы были на зару-
бежных соревнованиях — в 
Германии, в Австрии, в Вен-
грии, в Польше, — говорит 
Анна, — мы арендовали ло-
шадей там. Своих везти за 
рубеж очень уж дорого! Но 
если ты хороший спортсмен, 
на любой лошади сможешь 
выступить хорошо.

Алексей 
ТУМАНОВ

Победителем первенства 
Москвы по универсаль-
ному бою в средствах защи-
ты в категории 12-13 лет до 
60 кг стал Максим Елисеев 
с улицы Зои и Александра 
Космодемьянских. В уни-
версальном бое есть три ка-
тегории: в средствах защи-
ты, лайт и классика. В от-
личие от лайт и классики, 
где есть  и метание ножей,  

и полоса препятствий, в за-
щитной амуниции спорт-
смены состязаются только 
в рукопашном бое.

— Поначалу было непро-
сто из-за нервов — я всегда 
волнуюсь на соревновани-
ях, — признался чемпион. — 
Самым сложным был пер-
вый бой, так как  противник  
оказался  более подготов-
ленным, к тому же он стар-

ше меня на год. Но я смог 
одолеть его, применив свой 
фирменный  приём — об-
манный удар с подсечкой.

Единоборствами Мак-
сим занимается с четырёх 
лет: это и армейский руко-
пашный бой, и абсолютно 
реальный бой, и универ-
сальный бой.

— На занятия меня от-
вёл папа, и они мне сразу 

понравились, — улыбается 
он. — Пригодились они и в 
реальной жизни — пару раз 
ко мне приставали другие 
ребята, лезли в драку. Но 
мне удалось себя защитить.

Максим учится в 6-м 
классе, больше всего лю-
бит уроки истории. Сейчас 
спортсмен готовится к пер-
венству России.

Мария ГОРБУНОВА

Один из этапов — 
гонка по пересечённой 
местности с лабиринтами

ВЕЗДЕХОД 
в одну лошадиную силу

Одна из задач грума — создавать противовес на поворотах
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Единоборствами Максим занимается с четырёх лет
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Шестиклассник из Войковского победил 
на первенстве Москвы по универсальному бою

Чемпионка России ответила 
на пять вопросов о конном драйвинге

Злата Бужинская, четырнадцатилетняя жи-
тельница дома на Новопесчаной улице, заня-
ла первое место на первенстве Российской 
Федерации по конному драйвингу, прошед-
шем недавно в Подмосковье. Сейчас у неё 2-й 
взрослый разряд по конному спорту.

— Выступали и на обычных лошадях, и на 
пони, на плацу фигурную езду отработали хо-
рошо, — рассказывает девушка. — Во время 
полевого заезда на пони случилась неожи-
данное. Ветер пролетел, зашумели-закача-
лись  травинки, и пони понёс. А поле всё в 
кочках! Нас так кидать стало, думали, выле-
тим из экипажа вместе с грумом. Но я быстро 
справилась с конём, и мы стали первыми.

С лошадьми Злата познакомилась в два 
года. Мама тренировалась, а дочка ждала 
её на конюшне. А уже в пять лет пошла в по-
ни-клуб, занималась сначала выездкой, по-
том конкуром. Три года назад увлеклась кон-
ным драйвингом. 

Свою будущую профессию Злата решила 
точно связать с лошадьми. Её мечта — посту-
пить в юридический вуз и работать в конном 
мире: торговля лошадьми, организация сорев-

нований. Да и в Федерации конного спорта 
России юристы востребованы. 

Злата учится в школе №1234, получает в 
основном 4 и 5. А кроме этого, снимается в 
военно-патриотических роликах, участвует в 
движении «Бессмертный полк» и выезжает в 
поля на «Вахту памяти» — помогает разыски-
вать останки павших на войне бойцов, уста-
навливать их имена. 

Алексей ТУМАНОВ

Школьница из района Сокол выиграла 
первенство страны по драйвингу

Свою будущую профессию Злата 
решила связать с лошадьми
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Ше с т и к л а с с н и -
ца школы №1409 
в Хорошёвском 

районе Анастасия Марги-
ева прошла слепые прослу-
шивания шоу «Голос. Дети» 
на Первом канале. Один-
надцатилетняя Настя ис-
полнила песню «Восстань» 
(Rise Up) американской пе-
вицы, обладательницы пре-
мии «Грэмми» Андры Дей.

Пригласили 
на кастинг 
спустя два года

Петь Анастасия нача-
ла с трёх лет. Больше все-
го любила народные пес-
ни на осетинском языке, 
ведь  родители — осетины. 
Мама отвела её в школу та-
лантов Татьяны Навки, где 
Настя пела в хоре. В шесть 
лет она поступила в музы-
кальную школу по классу 
эстрадно-джазового вока-
ла, её Настя закончила с от-
личием. Сейчас занимает-
ся вокалом индивидуально 
с педагогом, известной пе-
вицей Региной Архиповой. 

— Попасть в «Голос. Дети» 
я мечтала всегда, — расска-
зала девочка «Северу столи-
цы». — Два года назад по-
дала заявку на участие. Но 
рассмотрели её только сей-
час. Когда мне написали, 
что приглашают на кастинг 
в «Останкино», я очень об-
радовалась и сначала даже 
не поверила: ведь столько 
времени прошло! Поехала 
туда вместе с мамой и попа-
ла с первой попытки!

По словам Насти, всем 
участникам дали два меся-
ца на подготовку к слепым 
прослушиваниям. Песню 
ей помогла  выбрать  педа-
гог по вокалу. А образ — бе-
лый брючный костюм и при-

чёску с гладким пучком — 
предложила мама. 

— Эта песня невероятно 
сложная, но я в неё букваль-
но влюбилась. Ведь она по-
казывает весь мой вокаль-
ный диапазон, — объясни-
ла девочка. 

Пришлось 
сделать 
непростой выбор

Настя признаётся, что пе-
ред шоу очень волновалась. 
Особенно когда стояла за 
кулисами и держала микро-

фон,  даже  руки   дрожали.
— А потом вышла на сце-

ну, и волнение исчезло. Я 
подумала: «Ну что я в самом 
деле? Меня же сейчас ви-
дят миллионы людей, ведь 
это уже огромный успех!» 
— рассказывает юная певи-
ца. — В слепых прослуши-
ваниях наставники, члены 
жюри нас не видят, только 
слышат. Я очень ждала, что 
кто-то из них повернётся и 
выберет меня. Но спела уже 
половину песни, а никто не 
поворачивался. И тут вдруг 
— бац! — Дима Билан, а в 
самом конце песни — ещё 
и Jony! Я была невероятно 
счастлива. 

Когда к участникам пово-
рачиваются сразу несколь-
ко наставников, вокали-
сты сами выбирают, в чьей 
команде будут дальше идти 
по проекту.

— Это было очень трудно! 

Весь день до этого я пред-
ставляла ситуацию, что буду 
делать, если придётся вы-
бирать наставника. — го-
ворит Настя. — У Димы Би-
лана огромный опыт, с ним 
было бы очень интересно. 
Но мой плейлист полностью 
заполнен песнями Jony, я их 
обожаю! И вот, стою на сце-
не, смотрю на Билана, но, 
как только перевела  взгляд 
на Jony, поняла: «Всё, вот 
он, мой путь!» А когда Jony 
провожал меня за кулисы, 
то сказал: «Я уверен, что 
мы с тобой споём ещё мно-

го песен!» И это  было осо-
бенно приятно.

Новые шоу, 
новые цели

Настя не прошла в финал 
проекта «Голос. Дети». Но 
она уверена, что это всего 
лишь случайность, и в бу-
дущем её ждут другие воз-
можности. Теперь она хо-
чет попробовать свои силы 
в народном вокальном шоу 
«Ну-ка, все вместе!» на те-
леканале «Россия 1». А ещё 
мечтает сняться в мелодра-
ме или фильме ужасов, но 
обязательно сыграть поло-
жительную героиню.

В школе она почти отлич-
ница. А свою будущую ка-
рьеру планирует связать с 
медициной или журнали-
стикой.

Наталья 
АНОХИНА

Спела уже половину 
песни, и тут вдруг — бац! — 
повернулся Дима Билан, 
а потом ещё и Jony

СПЕЛА 
НА ПЕРВОМ
Шестиклассница из Хорошёвского 
приняла участие в детском «Голосе»

Настя и её 
наставник 

Jony

Задавайте вопросы, предлагайте темы 
для публикаций
(499) 647-6831
С 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу

info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru
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У студента Тимура Скороходо-
ва из Левобережного живут 
загадочные насекомые — па-

лочники. Среди них — редкие ро-
зовокрылые родом из тропиков. 
Всего же у Тимура порядка 50 па-
лочников разных видов размером 
от 2 до 15 см.

Мастера маскировки
Тимур говорит, что до поры до 

времени экзотическими насеко-
мыми не увлекался, а четыре года 
назад увидел в интернете  насе-
комое, похожее на веточку на ве-
тру. Нежное, необычное. Приоб-
рёл пять особей австралийского 
коричневого палочника, это до-
вольно неприхотливый вид, а по-
сле завёл и более сложных в со-
держании — крупных, с ориги-
нальной расцветкой: красных и 
розовокрылых. Мадагаскарские 
розовокрылые мускусные палоч-
ники считаются редкими и тре-
бовательными к условиям. Но, как 
признаётся Тимур, содержать их не 
сложнее, чем остальных. 

— Обустроил для них инсекта-

риум — аквариум для содержания 
насекомых. Оказалось, очень ин-
тересно наблюдать за поведением 
экзотов. В движении они напо-
минают обдуваемую ветром тра-
ву. Палочники могут полностью 
сливаться с окружающей средой 
— они мастера маскировки, но, 
когда чувствуют себя комфортно, 
танцуют на стенках инсектариу-
ма свой необычный танец, акти-
визируются под вечер и ночью, — 
говорит Тимур.

Большая семья
Условия, которые создал Тимур, 

палочникам пришлись по вкусу, и 
они расплодились сейчас до пяти 
десятков! В квартире уже не один, а 
несколько инсектариумов. У каж-
дого вида — своя квартира. 

У палочников необычный спо-
соб размножения. Даже если в кла-
не не будет мужчин, самки спра-
вятся с продолжением рода. Этот 
механизм называется партогенез, 
своего рода клонирование. 

— Одна самка откладывает от 
100 до 1200 яиц в зависимости от 

вида. Инкубация длится от 3 
до 18 месяцев. Некоторые 
говорят, что палочни-
ки размножаются, как 
кролики, но я бы ска-
зал, что ещё быстрее, 
— шутит хозяин.

Звёзды 
выставок

Тимур со своими пи-
томцами часто посеща-
ет специализированные 
выставки.

— В основном я показы-
ваю своих розовокрылых, 
призовых мест не занимали, 
зато народу нравится, все к нам 
подходят, фотографируются, — 
говорит Тимур.

Палочники едят листья 
шиповника, ежевики, 
земляники, традескан-

ции, гибискуса, любят и ягоды. Са-
мое любимое лакомство палочни-
ков — листья малины. Летом едят 
свежие, а на зиму Тимур заготав-
ливает листья, подсушивая их или 
замораживая.

Трогать можно, 
но осторожно

Палочники не ядовиты и даже 
не кусаются. Ими можно не толь-
ко любоваться, но и играть с ними. 
Тимур, к примеру, сажает их даже 
себе на лицо. Насекомые не про-
тив таких развлечений. 

— Главное — быть осторожным 
в обращении с питомцами, они 

очень хрупкие, — говорит хозяин.
Тимур учится в Российском уни-

верситете транспорта. Это занима-
ет много времени, поэтому моло-
дой человек очень благодарен сво-
им питомцам за неприхотливость. 
А для него наблюдение за ними — 
своего рода релакс, отдых после 
насыщенного дня.

— Ещё у нас дома есть собака 
мамы породы папийон. Её зовут 
Жозефина. Палочниками она не 
интересуется, — рассказал Тимур.

Родители его увлечение под-
держивают и, если надо, помога-
ют ухаживать за необычными пи-
томцами.

Ольга СОКОЛОВА

Студент из Левобережного держит дома необычных насекомых

Не палочка, а палочник

Палочники не ядовиты и не кусаются, 
Тимур может посадить их себе на лицо

Крупные розовокрылые палочники всегда привлекают к себе внимание на выставках
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Питомцы 
ждут хозяев!

В муниципальном прию-
те САО для бездомных со-
бак «Химки-2» в Молжани-
новском живут сотни собак 
и несколько кошек. Каж-
дый день они ждут, что их 
заберут домой новые хо-
зяева. Если вы мечтаете о 
четвероногом друге, воз-
можно, найдёте его именно 
здесь! Для этого нужно при-
ехать в приют. Как до него 
добраться, волонтёр объ-
яснит по телефону. Чтобы 
забрать собаку или кошку, 
понадобится паспорт для 
оформления договора от-
ветственного содержания.

Алиса — восьмилетняя 
кошка огненно-полосато-
го трёхцветного окраса. 
Спокойная и рассудитель-
ная. Любит сидеть на по-
доконнике и мечтательно 
смотреть за тем, что про-
исходит за окном.  Здоро-
ва, привита, стерилизована.

Лане около пяти лет. 
Дружелюбная, добрая, об-
щительная. С устойчивой 
психикой. Обожает детей. 
Ладит со всеми собака-
ми. Создаст в семье ком-
форт, подарит своё тепло, 
станет хорошим другом. 
Здорова, привита, чипи-
рована.

Ира 
ЛЬВОВА

Тел. волонтёра 
8-915-091-4408, Светлана.
Фото предоставлены 
волонтёром. 
Сайт: getsuperdog.ru

В ДОБРЫЕ 
РУКИ
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Все новости округа ежедневно 
на сайте severstolici.ru

Не принесли 
очередной 

номер газеты?  

Звоните! 
Телефон единого 
контакт-центра 

редакции 

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30 
с понедельника 
по пятницу

Любимое 
лакомство 
палочников — 
листья малины
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В этом году исполни-
лось 45 лет триумфу 
наших хоккеистов 

на Кубке Вызова. Важную 
роль в победе над звёзда-
ми НХЛ в 1979 году сыграл 
вратарь-динамовец Влади-
мир Мышкин. Легендар-
ный хоккеист поделился с 
«Севером столицы» свои-
ми воспоминаниями. 

Собирали 
сломанные 
клюшки

Вла димир Мышк ин 
начинал путь в большой 
спорт с дворовых игр в род-
ном городке Кирово-Че-
пецке. 

— Естественно, амуни-
ции не было. Мы привязы-
вали коньки-«снегурки» к 
валенкам. А клюшки до-
бывали, посещая профес-
сиональные матчи: клюш-
ки иногда ломались, их вы-
брасывали за борт, а мы 
подбирали, дома склеива-
ли и играли, — вспомина-
ет чемпион.

На юного вратаря обра-
тили внимание, когда его 
команда выиграла турнир 
«Золотая шайба»: Мышки-
на пригласили в команду 

«Олимпия». Затем после-
довали «Крылья Советов» 
и саратовский «Кристалл». 
В 1980-90-х годах играл за 
московское «Динамо», а в 
2000-х вернулся туда в ка-
честве тренера вратарей.

Заменил 
Третьяка

В феврале 1979 года 
Мышкин в составе со-
ветской сборной принял 
участие в Кубке Вызова в 
Нью-Йорке. 

Перед решающим мат-
чем команд СССР и НХЛ 
тренер Виктор Тихонов не-
ожиданно заменил Третья-
ка на Мышкина. Его за-
мысел был в том, что про-
тивники готовили при-
ёмы против Третьяка, 
победить которого мож-
но было только хитрыми 
пасами в ближнем бою, а 
Мышкин был ниже ро-
стом, его стратегией было 
активное перемещение по 
пятачку. В тот день он тво-
рил чудеса и отразил все 
24 шайбы, направленные 
в его ворота! Остальные 
игроки не уступали. По-
сле трёх шайб, влетевших 
в ворота НХЛ, зрители на-

чали покидать трибуны. 
Канадцы были разъярены, 
вели игру ещё грубее обыч-
ного, но это не помогло. 
Матч закончился со счётом 
6:0 в пользу советской ко-
манды. Как напи сал аме-
риканский еженедельник 
«Спортс Иллюстрейтед», 
сборная СССР «сделала 
борщ из звёзд НХЛ».

Золото в Сараеве
Пе р в а я  О л и м п и а -

да Мышк ина бы ла в 
Лейк-Плэсиде в 1980-м. 
Там все делегации посе-
лили в... тюрьме. Эконом-
ные канадцы построили 
здание для заключённых 
и, прежде чем использо-
вать его по назначению, 

сделали его частью олим-
пийской инфраструктуры. 

— Так себе условия: 
камеры на два человека, 
нары, дикая слышимость 
и один туалет на коридор, 
— вспоминает чемпион. — 
Мы там завоевали только 
серебро, уступив амери-
канцам, хоть и выиграли 
у Швейцарии, которая по-
лучила бронзу после  раз-
громного счёта 9:2. 

Зато в Сараеве в 1984-м 
сборная СССР в шестой 
раз завоевала олимпий-
ское золото. 

— Это был исключи-
тельный сезон: команда 
провела его на одном ды-
хании, выиграла три чем-
пионата мира, Кубок Ка-
нады, Кубок «Известий», 
и на Олимпиаде все были 
заряжены одной целью: по-
бедить! — говорит Влади-
мир Мышкин.

В 1993 году Мышкина 
пригласили в Швейцарию, 
чтобы организовать там 
школу будущих вратарей.

— Я стал у них первым 
человеком, который начал 
учить этой профессии. Со 
всей Швейцарии приезжа-
ли люди. Потом несколь-
ко участников этих кур-
сов попали в НХЛ, — рас-
сказал он.

Гол от Дмитрия 
Маликова

Свою любовь, Татьяну, 
Владимир встретил, ког-
да отдыхал в Ялте.

—Это было озарение, 
внезапный порыв, я просто 
увидел её и сказал: «Ах!» — 
смеётся он.

У супругов две взрослые 
дочери, есть внуки. 

В 69 лет Вла димир 
Мышкин продолжает вы-
ходить на лёд в составе 
команды «Легенды хок-
кея», а недавно занял ме-
сто вратаря в товарище-
ском матче между коман-
дами «Старко» и «Звёз-
ды Олимпа». Знаменитый 
голкипер пропустил-таки 
три мяча: огромные фут-
больные ворота требуют 
совсем другой обороны, 
чем в хоккее.

— Например, совершен-
но мастерский гол мне за-
бил певец Дмитрий Мали-
ков, — улыбается чемпион.

Галина 
ПОГОДИНА

Честолюбивый дублёр 

В олимпийском 
Лейк-Плэсиде все делегации 
поселили в... тюрьме

В решающем матче Кубка Вызова Владимир Мышкин творил чудеса и отразил все 24 шайбы, направленные в его ворота
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Участник приготовления «канадского борща» поделился 
воспоминаниями

Владимир Мышкин — 
хоккейный вратарь, шестикратный чемпион мира, 
обладатель Кубка Вызова (1979), Кубка Канады 
(1981), олимпийский чемпион (1984). Провёл 
527 матчей в чемпионатах СССР
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На поисково-спасатель-
ной базе «Строгино» про-
шла пресс-конференция 
столичного Департамен-
та по делам гражданской 
обороны, ЧС и пожарной 
безопасности. Она была 
организована информа-
ционным центром Пра-
вительства Москвы.

В столичной службе 
спасения на воде рабо-
тают 411 специалистов, 
в их распоряжении 150 
плавсредств. Отлично 
зарекомендовали себя 
суда на воздушной по-
душке «Хивус-10». Спа-
сатели на этих амфиби-
ях уже несколько лет ока-
зывают помощь не толь-
ко на открытой воде, но 
и на тонком или битом 
льду. В этом году парк 
техники пополнился де-
вятью аэроботами, кото-
рые могут быть исполь-
зованы в сложных ледо-
вых условиях с торосами 
и развивают скорость до 
120 км/ч.

— Московские спаса-
тели оснащены 10 коп-
терами, которые мони-
торят обстановку и мо-
гут сбрасывать спаса-
тельные средства. БПЛА 
оборудованы теплови-
зорами, громкоговори-
телями, автоматически-
ми порошковыми огне-
тушителями, — отметил 
Ярослав Черногоров, на-
чальник поисково-спаса-
тельной станции «Сере-
бряный бор».

Галина 
ПОГОДИНА

Спасать 
людей 
на тонком 
льду 
помогут 
аэроботы 

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
С 10.00 до 17.30 
с понедельника по 
пятницу

info@saonews.ru 
chitatel@
internet.ru



ДОСУГ 17СЕВЕР СТОЛИЦЫ   №41 (701) ноябрь 2024  

Выставка иллюстраций русского ху-
дожника, книжного иллюстратора и те-
атрального оформителя Ивана Билиби-
на открылась  в  арке  жилого  дома  на 
1-м Боткинском проезде — это ещё одна 
площадка  уличной  галереи «Подворот-
ня». На стендах размещены иллюстра-
ции к русским сказкам и к былинам.

— Этот проект мы задумали вместе 
с библиотекой №33 имени Д.А.Фур-
манова, которая расположена рядом, 
— сообщили организаторы. — Сюда 
будут приводить детей на экскурсию.

Экспозиция подготовлена бессмен-
ным основателем и куратором гале-
реи «Подворотня» Леонидом Петру-
шиным, печать и монтаж — Ивана 
Островского.

Выставка будет работать до февра-
ля. Вход свободный (0+).

Гульнара РЕЙНГАРДТ

Адрес: 1-й Боткинский пр., 2/6

На Дубнинской 
смастерят 
топиарий

Смастерить топиарий 
— поделку в виде декора-
тивного дерева из пено-
пластового шара, шпажек, 
ниток и мелкой фурниту-
ры — смогут дети на ма-
стер-классе, который прой-
дёт в отделении «Юность» 
культурного центра «Гар-
мония» (Дубнинская ул., 
73а) 20 ноября в 18.00 
(12+). 

Регистрация на сайте 
ckgarmoniya.ru. Тел. (499) 
481-01-39.

В Головинском 
сыграют 
современную 
пьесу

Спектакль «М на G» 
режиссёра Елизаветы 
Курчановой пройдёт в 
КЦ «Онежский» (Флот-
ская ул., 25). 25 ноября в 
19.00 в исполнении твор-
ческого коллектива «Те-
атр-студия «ОкнО». Арти-
сты исполнят театраль-
ную карикатуру в рам-
ках творческого проекта 
«Театральный понедель-
ник» по одноимённой пье-
се Екатерины Бизяевой. 
В спектакле поднимает-
ся тема возможности че-
ловека обрести сверхспо-
собности (12+).

Вход свободный при 
регистрации на сайте 
kulturasao.ru. Тел. (495) 
454-4444. 

В Тимирязевском 
прозвучит 
музыка Франции 
и Германии

Концерт-лекция Рома-
на Чистякова, пианиста и 
музыковеда, посвящён-
ный французской и гер-
манской классической и 
барочной музыке состо-
ится 21 ноября в 18.30 в 
библиотеке №23 им. М.
Горького (Тимирязевская 
ул., 17, корп. 1). В про-
грамме прозвучат про-
изведения Эдварда Гри-
га, Яна Сибелиуса, Арво 
Пярта и других компози-
торов. Вход свободный 
(6+).

Сайт  kulturasao.ru. 
Тел. (495) 663-5533.

Гульнара 
РЕЙНГАРДТ

В афише возможны 
изменения, уточняйте 
на сайтах организаторов

АФИША

Прогулка-исследова-
ние пройдёт в Ти-
мирязевском рай-

оне. Её проведут куратор 
галереи «Парк» и исследо-
ватель района Никита Спи-
ридонов, художница Анна 
Тарарова и инженер-эко-
лог, графический дизайнер 
Галина Галеева. Участники 
прогулки «Тимирязевский 
дрейф» смогут по-новому 
взглянуть на один из самых 
зелёных районов Москвы.

Прогулка, организован-
ная творческим простран-
ством «Хлебозавод №9» и 
Музеем криптографии, 
начнётся в галерее «Парк» 
на улице Немчинова.

— От галереи мы пройдём 
через дома, которые долж-
ны были стать частью про-
екта Тимирязевского го-
родка академии в 1930-е 
годы, далее войдем на тер-
риторию Лесной опытной 
дачи, посетим несколько 
исторических аллей Тими-
рязевского леса и затем че-
рез исторический посёлок 
«Соломенная сторожка» и 
парк «Дубки» вернемся об-
ратно в галерею, — расска-
зал Никита Спиридонов.

На территории Тимиря-
зевского лесопарка участ-
ники прогулки увидят за-
хоронения Василия и Нико-
лая Вильямсов, детей знаме-
нитого учёного-почвоведа 

Василия Вильямса, тоже 
учёных.

— Неподалёку, на тер-
ритории Тимирязевской 
академии, находится дом, 
в котором жил знаменитый 
учёный-почвовед Васи-
лий Вильямс  и  уже  боль-
ше 120 лет живут его род-
ные, — рассказывает Ни-
кита Спиридонов. — Сей-

час  там  обитает  правнучка 
учёного Мария Вильямс 
со своей семьёй.

На живописном крыльце 
дома часто снимают истори-
ческое кино, например о мо-
лодых годах Исаева-Штир-
лица, о Вольфе Мессинге.

Затем участники прогулки 
вернутся в галерею «Парк» и 
увидят выставку «Тимиря-

зевский дрейф» современ-
ного уличного художника 
и преподавателя истории 
современного искусства в 
РГГУ Антона Польского. 

— На экспозиции пред-
ставлены фотографии и ви-
деосюжеты, сделанные ху-
дожником в разное время 
в Тимирязевском районе 
и районе Вайсензе, когда 
он был частью Восточного 
Берлина, — отмечает Ни-
кита Спиридонов. 

По мнению А нтона 

Польского, эти два района 
сохраняют в себе «ДНК со-
ветской эпохи». Например, 
ходит трамвайный маршрут 
№27. Кроме того, и там и 
там есть исторические зда-
ния, а также парк и пруд.

Ближайшая прогулка —   
30 ноября с 12.00 до 15.00. 
Участие бесплатное при ре-
гистрации (6+).

Ира ЛЬВОВА

Регистрация на сайте 
hlebozavod9.ru

На живописном крыльце 
дома Вильямса часто 
снимают историческое кино

Прогулка по Тимирязевскому: 
от прошлого к настоящему

Участники прогулки побывают на территории дачного кооператива 
«Соломенная сторожка», в том числе у дома учёного Лохвицкого

Ан
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В парке «Дубки» 
прочтут 
стихи Блока

Парк «Дубки» в Тимиря-
зевском районе приглаша-
ет 1 декабря всех желающих 
на литературную прогул-
ку, посвящённую Алексан-
дру Блоку. Участников ждёт 
рассказ о жизни и творче-
стве поэта. Они услышат 
стихотворения из разных 
циклов Александра Бло-
ка. В конце встречи гостей 
ждёт викторина по прой-
денному материалу, в кото-
рой они смогут проверить 
свои знания.

Встреча в парке у ротон-
ды в 16.00 (6+).

Гульнара РЕЙНГАРДТ

Адрес: ул. Дубки, 6, стр. 2

ВЫСТАВКА 

Репродукции можно увидеть в арке жилого дома
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В Беговом знакомят 
с творчеством Ивана Билибина

На необычной экскурсии эксперты 
предложат по-новому взглянуть на район
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Комедийный сериал 
«Мама будет про-
тив» с комиками из 

«Уральских пельменей» 
показал высокие рейтин-
ги, и сейчас на СТС — но-
вый сезон. Главную роль 
по-прежнему исполня-
ет Дмитрий Брекоткин: 
он блестяще играет ту са-
мую маму Тамару Игорев-
ну, которая против. Нам 
удалось расспросить из-
вестного комика и об этой 
роли, и о его собственной 
маме, и о детях, и об увле-
чениях, и о КВН, да мно-
го о чём. Отвечал он на все 
вопросы не только очень 
искренне, но и с прису-
щим ему юмором.

«Концентрация 
яда повысилась»

— Дмитрий, можете 
коротко рассказать 
о 2-м сезоне сериала?

— В 1-м сезоне по нака-
лу страстей мы достаточ-
но высоко подняли план-
ку, теперь концентрация 
яда повысилась, плотность 
огня увеличилась. На са-
мом деле в сериале всё не-
много утрировано, но, ко-
нечно, это узнаваемо — та-
кая классика. Кстати, сам я 
не был таким уж никудыш-
ным зятем.

— Что вам говорили 
родные и друзья после 
показа 1-го сезона? 

— «Тамара Игоревна — 
это же вылитая твоя мама!» 
— понятно, что это они не 
про характер. Видимо, пой-
мали что-то знакомое в ми-
мике, жестах, которые я не-
осознанно взял от мамы.

— А вы мамины черты 
не замечаете в себе?

— Я — нет. Но со стороны 
всегда виднее. Уверен, что 
любой актёр копирует ка-
кие-то яркие характерные 
жесты, особенно из свое-
го, так сказать, ближнего 
круга. Допустим, когда в 
шоу «Уральские пельмени» 
я играю героя Витю, у меня 
перед глазами сын Гоша, 
все его «включалки» оби-
женного человека (у Дмит-
рия Брекоткина четверо де-
тей: старшие — Анастасия 
и Елизавета, младшие — 
Гоша и Рита. — Авт.). Я про-
сто наблюдаю это посто-
янно и запоминаю. Сейчас 
такого уже поменьше, ко-
нечно: он всё-таки растёт, 
превращается в маленько-
го мужичка. А раньше были 
прямо «надувашки»...

— А в вашей юности 
возникали ситуации, когда 
мама была против? 

— Конечно! Когда меня 
отчислили из института, 

мама очень сильно была 
против. Но огромная бла-
годарность маме и поклон 
— за то, что она всё-таки 
разрешала мне ошибаться 
и не давила. Я не помню ни 
одной серьёзной конфликт-
ной ситуации с ней. Хотя 
возникали порой местеч-
ковые проблемки, потому 
что рос я весьма активным 
шалопаем.

Гениальный 
папа-пофигист

— Если мы заговорили 
о детях: вашей героине 
Тамаре Игоревне, мягко 
говоря, не нравится 
парень дочери. Вам уже 
приходилось знакомиться 
с поклонниками ваших 
старших дочерей?

— Да, приходилось.
— Вы в этом смысле не 

так строги? 
— Абсолютно нет. Гово-

рю им: «Пожалуйста, дев-
чонки, совершайте ошиб-
ки сколько хотите!» А потом 
думаю: «Я такой гениаль-
ный папа или папа-пофи-
гист?» (Смеётся.) 

— Дети часто 
обращаются за советом?

— Старшая — реже (Ана-
стасии 27 лет. — Авт.), она 
идёт по каким-то своим 
рельсам, очень похожим 

на мои: институт, стройот-
ряд… Работает сейчас, за-
нимается серьёзнейшими 
делами на производстве. 
Средняя дочь (Елизавете 
20 лет. — Авт.) — та спра-
шивает. Даже не столько 
спрашивает, сколько про-
сто рассказывает. Види-
мо, надо кому-то выска-
заться, а я как раз для 
этого подхожу: слушаю и 

не по учаю. Я вообще по-
нял: когда женщины что-
то рассказывают, хочется 
им что-то посоветовать — 
а оказывается, что совета у 
тебя никто не спрашивал. 
Вот поэтому я часто слу-
шаю и ничего не говорю. 
Наверное, это дочь устраи-
вает… Вот третья дочь пока 
мало спрашивает. Она ма-
ленькая и не спрашивает 
— требует!

ЕР СТОЛИЦЫ

Известный комик о новом сезоне сериала 
«Мама будет против»

Дмитрий Брекоткин: 
Сам я не был 
никудышным зятем

Говорю своим 
дочкам: 
«Пожалуйста, 
девчонки, 
совершайте 
ошибки сколько 
хотите!» 

Давайте делать 
«Север столицы» вместе! 

 У вас есть интересная тема для публикации? 
 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему?

Звоните! (499) 647-6831
С 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу

Пишите! 
info@saonews.ru, chitatel@internet.ru

Все новости 
округа ежедневно 

на сайте 
severstolici.ru
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Медитация 
с лопатой

— Вы согласны 
с мнением, что быт 
— лучшая проверка 
отношений?

— Конечно. Как и разлу-
ка, которая, казалось бы, 
должна разделять, а она, 
наоборот, притягивает. По-
тому что самое коварное — 
когда родные совсем рядом, 
но ты не ценишь этого. Всё 
приходит с опытом. А быва-
ет, такие подбираются по-
ловинки, настолько близ-
кие друг другу, что всё само 
получается. Вообще, всё в 
жизни либо тренируешь, 
либо получается само. А 
лучше, когда и то и другое.

— А какие у вас 
отношения с домашними 
обязанностями? 

— Проблема в том, что, 
кроме меня, никто не счита-
ет это домашними обязан-
ностьями. Я говорю: «Как? 
Подождите! Допустим, что-
бы на диване не было пыли, 
я его закрываю всем телом. 
Встаю — и там ни пылин-
ки!» (Улыбается.) А если се-
рьёзно, периодически что-
то по дому делаю. К мытью 
посуды отношусь совершен-
но спокойно, а вот приби-
рать и расставлять всё по 
своим местам — это точно 
не моё. Обожаю чистить 
снег — это меня успокаи-
вает. Всю зиму так медити-
руешь: ходишь с этой лопа-
той или со снегоуборщиком 
и не только снег чистишь, 
но и свои ментальные лаби-
ринты… Заметил, кстати: то 
ли мне всё больше и больше 
лет, то ли каж дая зима всё 
более и более снежная. Я 
раньше как-то лучше справ-
лялся… Ещё заливаю корт с 
удовольствием — просто у 
меня есть маленький хок-
кейный корт. Я обожаю хок-
кей, сын тоже, поэтому мы 
там зависаем.

От хоккея до КВН
— То есть хоккей — люби-

мый вид спорта?
— Я его обожаю! Он меня 

поглотил. Я люблю смот реть 
и люблю играть. Понятно, 
что на любительском уров-
не, потому что никогда се-
рьёзно не занимался этим. 
Знаете, есть две категории 
людей: которые когда-то за-
нимались хоккеем в детстве 
и которые не занимались ни-
когда, но встали по какой-то 
причине в 40 лет на коньки.

— А что, кроме хоккея, 
любите смотреть?

— Есть стендаперы, кото-
рые радуют: у них смешно, 
умно, остро. Дуэты разные... 
Но я мало за чем наблюдаю 
пристально — разве что за 

снегом, падающим на толь-
ко что залитый лёд. Или за 
дроздами, которые летают 
над грядкой с клубникой, 
— за ними ещё пристальнее. 
Думаю: «Как же наказать 
вас, мерзавцев?» (Смеётся.)

— Как-то вы отмечали, 
что потеряли интерес к 
КВН, перестав играть. 
Но несколько лет назад 
вернулись на знакомую 
сцену. Отношение не 
изменилось? 

— Отношение не измени-
лось. Объясню почему. На 
самом деле КВН — очень не-
простая штука: это симби-
оз искусства и спорта. При-
чём спорта больших дости-
жений. Играешь за первое 
место — и, сделав что-то 

не так, оступившись, по-
нимаешь, что это повлия-
ет на финальный результат. 
Конечно, это давит, потому 
что живёшь в жутком стрес-
се. Играешь, шутишь, зал 
смеётся — вроде всё хорошо, 
но при этом сильно пере-
живаешь. И вот этот «рюк-
зачок» мы тащили и тащи-
ли на себе, пока в какой-то 
момент не решили снять. И 
так сразу легко стало! Об-
разно говоря, я уже не готов 
играть на чемпионате мира 
по хоккею — теперь только 
в любительской лиге, полу-
чая от этого удовольствие.

Беседовала Яна НЕВСКАЯ 
Фото телеканала СТС и 

из личного архива Дмитрия 
Брекоткина (ИА «Столица»)

Чтобы 
на диване 
не было 
пыли, я его 
закрываю 
всем телом. 
Встаю — 
и там 
ни пылинки!

Удивительна личность 
греческого епископа Нек-
тария. Он умер 22 ноября 
1920 года, и теперь этот 
день — церковный празд-
ник в его честь. Иконы 
святителя есть во многих 
московских храмах, ему 
молятся тяжелобольные 
люди, потому что он и сам 
страдал от онкологиче-
ского заболевания.

Когда читаешь о нём, 
кажется, будто это рас-
сказ о древнем подвижни-
ке: всё раздавал, всем ста-
рался помочь, постоянно 
молился, творил чудеса. 
Однажды остров Эгина 
поразила засуха. Жите-
ли обратились к Некта-
рию. Через час после его 
молитвы начался силь-
ный дождь.

Сохранились письма 
Нектария его духовным 
чадам. Вот что он писал 
монахине, которая стра-
дала из-за обиды на стар-
шую сестру: «Не позво-
ляй чувству неприязни 
завладеть тобой. Это враг 
сеет в тебе ненависть к 
возлюбленной тобою се-
стре С. Враг стремится 
искоренить в тебе чув-
ство признательности к 
ней за всё, что она сде-
лала для тебя. Знай, что 
в глубине твоего серд-
ца коренится любовь к 
добрейшей С.». То есть 
святой отделяет негатив-
ные эмоции от самого че-
ловека. Он утверждает, 

что на самом деле мона-
хиня имеет в душе лю-
бовь и признательность, 
а её обида и неприязнь — 
это временное искуше-
ние извне, которое нуж-
но преодолеть.

Во многих письмах го-
ворится о разумной мере 
поста. Это актуально, по-
скольку скоро, 28 ноября, 
начнётся Рождественский 
пост. «Нужно соизмерять 
строгость постов со сво-
им здоровьем, — указыва-
ет Нектарий. — Рекомен-
дую рассудительность во 
всём и советую избегать 
крайностей. Не натяги-
вайте струну сверх меры. 
Знайте, что дары не вымо-
гаются у Господа силой».

Очень тёплые отноше-
ния были у святого с игу-
меньей эгинского мона-
стыря Ксенией. Она, поч-
ти слепая с юности, часто 
страдала от телес ных не-
дугов. В таком состоянии 
трудно всё время радо-
ваться. И святитель мяг-
ко указывал ей на то, как 
важно настоятельнице 
показывать пример дру-
гим: «Знай, что радость и 
хорошее настроение се-
стёр зависят только от 
тебя. Стань для них че-
ловеком, сообщающим 
радость. Когда ты раду-
ешь сердце ближнего, ты 
угождаешь Богу больше, 
чем если бы ты творила 
долгие молитвы и про-
должительно постилась».

Мудрые советы святого 
Нектария Эгинского

На съёмках сериала «Мама будет против» 

Рубрику ведёт 
главный редактор 
православной газеты 
«Крестовский мост»
Михаил Устюгов 

РАЗГОВОР 
БЕЗ СУЕТЫ

Шоу «Уральские умельцы»: Сергей Исаев, Дмитрий Соколов и Дмитрий Брекоткин
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Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. 
Здесь пуб ликуются информация из вышедшего номера и заметки, только что 
написанные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-по-
литическая и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, кри-
минальная хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме!

Оркестр из 30 музыкан-
тов исполняет 6-ю симфо-
нию Бетховена за 40 ми-
нут. За какое время ор-
кестр из 60 музыкантов 
исполнит 12-ю симфонию 
Бетховена?

У нас на даче сломался 
легендарный холодильник 

«ЗИЛ». Он перегрелся и пе-
рестал работать. Это случи-
лось, когда дом горел.

— Здравствуйте, меня зо-
вут Александр, я представ-
ляю компанию...

— О, Александр, это вы? 
А я как раз собирался вам 
звонить! Я из службы безо-
пасности вашего банка...

Ждала от мужа подарок, а 
он дал деньги. Сказал: купи 
что хочешь. А я не могу их 
потратить, потому что те-
перь это мои деньги.

— Купи мне шоколадное 
яйцо с сюрпризом, пожа-
луйста!

— Тебе 33.
— Нет, одного хватит.

Предлагаю провести ко-
шачий конкурс красоты, где 
все участники займут 1-е 
место.

— Мам, а в Советском Со-
юзе тоже снимали сериа-
лы?

— Что за глупые вопро-
сы, Будулай!

АНЕКДОТЫ

«Этим летом я 
и младшая дочь 
Дарина реши-
ли полюбовать-
ся главной до-
стопримеча-
тельностью 
Волоколамска — 
кремлём, коло-
кольней и музе-
ем. На фото мы 
стоим на самом 
верху колоколь-
ни и наблюдаем 
весь город как 
на ладони. Это 
очень красиво, а 
чтобы добраться 
до верха, нужно 
пройти по узким 
ходам и боль-
шим кирпичным 
ступенькам ста-
ринного зда-
ния», — написа-
ла нам  Евгения.

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
пн.-пт. с 10.00 до 17.30

i «Север столицы» объявляет новый фотоконкурс «Мама рядом!».  
Дорогие мамы! Ждём ваши фотографии с детьми любого возраста. Если они уже вы-

росли, тоже можно! Фото сопроводите кратким рассказом о вашей семье. Обязательно 
укажите, в каком районе вы живёте! Предпочтение будем отдавать фотографиям с изю-
минкой. Победителей ждут призы.

Технические требования: формат JPEG, размер не менее 500 Кб. Письма отправляйте 
на эл. почту info@saonews.ru.  В теме письма напишите: «Фотоконкурс».

ФОТОКОНКУРС «МАМА РЯДОМ!»

Евгения и Дарина 
посмотрели на Волоколамск 
со старинной колокольни
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